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Больше вниш ия рационализаторам 
и 'Директиву Х и  съезда Еоммунистиче- № 00 партией 1ю пятому пятилетнему пла- ВУ разм тдя ССОР на 1951— 1955 годы в^ичественной программой по- .ст^гбеяая коммунизма в нашей стране, отбы ваю т новые пе|рспектнвы еще бурного расцвета экономичесвой мощи страны победившего социализма' и Дальнейшего повышения материального благосостояния и культуры советского народа, ,Наше народное хозяйство распо.тагает ■ мощной иромышленностью, оснащецо передовой техникой. Советский |рабочий класс в содружестве с  интеллигенцией йеусганнр трудится Hfaa совершенствова- ни|м : своих культурно-технических зяа- ай и ,, За лучщее использование и улучшение .техники. Эго способствует непрерыв- йом^ росту щжшводителЬ'Ности. труда.'-Социалистическое сорешова1Ние, став- щее всенародным движением современнос т и ,.. —  важнейшее средство развития творческой инициативы ' ■ трудящихс я .. Одной из . форм нроявления коммунистического отношения к труду , является ряцимализаторская и изобретательская 

, , . . .Тов. Г, М. Маленков в докладе на' X IX  съезде партии говорил, что на всех участках • социалистического строительства мы имеем множество примеров творческой динициагивы трудящихся, направленной д а обеспечение ненрерывногб роста и совершенствование социалистигческого иро

ния авторских прав 1рабочих путем незаконного «соавторства» и обсчета рационализаторов.Сдерживает развитие массового движения рационализаторской и взо1б|регатель- окой работы медлительность в рассмотрении и внадрении принятых предложений.На многих предприятиях нет специальных цехов или участков для экспериментирования, а  выполнение .работ по рацио- пализаторсюим предложениям не цлани- руется и неиростительло .затягивается. Имеется немало и других недостатков.X IX  съезд • партии в директивах по пятому. пятилётнему плану развития СС(Я* и% 1951— 1955 годы указал; «Необходимо.' оказать всемерну'ю поддержку новато- .рам промышленшс'Го и колхозного производства, передовикам транспорта и других отраслей HOiponHoro хозяйствз в их стремлении увеличить производство, повысить .производительность труда, снизить .себестоимость».Из этих ’увазаяий съезда вытекают задачи по дальнейшему |развйтию магсовой рационалпзаторской и' изобретаге.тьской работы.1&)гда инженер, рабочий или воДхозтгак вносят рационализатсрское •цре|Дложёвие, они исходят из стрем.дения у.дучшйть работу своего предприятия или каахоза, содействовать еще более ycnemiaoMy выполнению нового пятилетнего плана. Тот, кто мешает или не помогает в осуществлеяии этого высокого стремления, тот .тормозит»\Л}лиС'ПЪ101Л5<1НИ15 1л>1Шад1.ШлШ?ЧвСК01\) ЩК)* out-bvxw'iv Ъ1 nilдавбдетва. Наш naipon издавна славится Движение вперед, и против таких людей свбйй тк<кгшр<чглй и1пгтга(1-тг„.л* дш жна быть няппаметта. ге,я лила югта-свбей творческой инициативой, сметкой, взооретательностью.Только по одиннадцати заводам союзной промышленности Томской области за девять месяцев этого года подало 1.835 рационзлизат'орсвих пред-тожений, ‘ внедрение в жизнь только половины которых дало 5 миллионов рублей экономил. 212 рацПонализаторов подшипникового' завода 
^  цодутодие внесли 346, предложений, «ркопомив. государству 1 .265 тысяч рублей. В ареднем по области акономичес;вий Чффект от рацирнализатррской и изобретательской ра£еты составляв срыще тысячи руфгей на Ка^^догб .' работающего. Это является серьезным вкладом • в дело саатания, себ^тоимости' продукп,ии. ' .• Большая !Рапионализатсфская ' работа Ведется инженерами Томского лесоперева- лочноро комбината под руководством тов,- Некуля. Здесь сконструировали разъемную лесовозную .баржу «Самосвал», упрощаю-' щую и облегчающую разгрузку леса.Большой популярность^ в  коллективах своих предприятий пользуются • роциона- дааторы  Г. к. Курочкин и .Д . Г. Курочкин, И- Г. Тараяец, П. К. Данилов, мастера Т. М. Ботви1гов, 1 .  В . Брюханов, И. И. Хованский, слесари В . К. Сорокин, Д. И. Ильин, Г. Ф. Пшеничников и десятки других талантливых рап:.иоЕалшаторой.'Но было бы неправильно не видеть больших недостатков в руководстве рацио- пализаторсКой и изобретательской работой на предприятиях нашей области! Главный недостаток в том, что еще не все рабочие заиимаются рапиона-жзатпрствем. Так, на фабрике «Сибирь» в 1952 : году, no.raiHo лишь .29 рационализаторских предложе- нйй. На весовом заводе в этОм году поступило всего 14 предложений. Директор за- аода-то®. Монахов сам лично ведет'значи- тельную рационализаторскую ра;боту, но он ничего не делает для развития массового участия, рабочих в . рационмиэзцйи.Волу'чаеТся это' потому, что руководите- ла нрёдириятйй. главные и н ^ н е р ы , являющиеся по положению председателями советов: бюро по рациспализации и изобретательству, и фабрично-заводские комитеты не ведут постоянной работы с авторами рационализаторских предлойгёний, не оказывают им технической помощи в оформлении, предложений и изготовления опытных экземпляров 1изделий. .по предло- жеиия^й:. ...Больше того, на электромеханическом ^врде имени Вахрушева , и ряде других предприятий есть случаи ущемле-

дщ жна быть направлена вСя сила крЯ' тики; • ,; Нужно ввести, в практику ежекварта.ть- ное проведение в а  предприятиях я по отраслям хозяйства конференций рационализаторов й нзоб|рётателей с  докладами об итогах внедрения ' предложений и по о5- суждепию' темников ращиона«тизатОрской работы.■ Необходимо систематически вести', массовую работу с рапиопалвзагорами и изрбретатеаями, раправлия .их. творческу}о мысль, на выявление и использование резервов предпрсяятий, д а  механизацию пру- доемвнх- цропбссов производства; лучшее использорание дабочей силы и на решение ■ других '.важнейших , цроизводственно-тех- нических вопросов, улучшающих экономические покаэате.ти ра^боты иредприятия.Профсоюзные оргаяизации обязаны через свои комиссии 'ПО рационализации и изобретательству при заводских, фабрич- цых и рарбочих тюмитетах осуществлять повоедневный контроль за каждым :рацио- нализаторским предложением от его внесения до внедрения и поощрения автора предложешия. Нельзя недооценивать стимулирующее значение правильной и свое- : временной выплаты автс1рам вознаграждё- Еий в установленных размерах.’ Фабза.в- Еомы и Обкомы профсоюзов должны чаще ,‘Црактн’Ковать постановку- отч-етов бюро рацйоналЕэалий и изобретательства йа своих заседаниях, держать под общественным' контролем это важное дело.О^астные ведомственные оргавизацпн и областной совет профсоюзов должны ‘периодически издавать сборники для популяризаций наиболее ценных вледренных ;предложений с тем, чтобы. твс1рчёскдя мысль рационализаторов одного предприятия становилась достоянием смежных, .род- ственлых предприятий.. Партийные организации должны взять ;Под нес^добныц контроль рационализатор- ,скую и 'йзосретател.ьскую работу на. предприятиях всех отраслей промышленности, на  ̂транспорте, стройках и в сельском хозяйстве. Вся работа ,с рационал'изаторалт должна быть направлена..; на то, чгобы успешно выполнить -решение X IX  съезда партеш: «Поднять массоз'ое движение йзобретателей и :рапиона.дизаторо.в из инженеров, техников, рабочих и колхозников за дальнейшее техничес.кое усовершенствование и расширение производстса, ■ за' .всестороинюю механизацию, облегче- нйе и дальнейшее дадоровлешю ус-довий труда».

За досрочное выполнение пятилеткиКирпичный завод , 10.: Непрерывновыходят из его ворот автскнашивы, груженные кирпичо.ч. Их потов намного уве-' дичился за прошедший месяц. Коллектив завода, воодушевленный решениями X IX ’ съезда партий, дал в честь 35-й го- до'вщины Великого Октября 150 тысяч кирпичей сверх плана.В текущем году исполнилось 5.7 лет’ со дня основания завода. Старейшая рабог- ница тов. Кучерова, поступившая на завод в 1912 году,-хорошо помнит, • каким он был раньше.—  Вевду применялся .. ручной труд, рассказывает она. —  Я сама, катала на тачке сырец.Мало что, осталось теперь от кустарного предприятия. Все:производство механизировано. Вместо. старых сараев построена искусствепная сушилка. Завод значительно расширился. Недавно пристроенные 8 камер обжиговой печи увеличили выпуск кирпича на 200 тысяч в месяц.Ко.1лектИ'В цеха обжита умелой ортаня- зацией труда добился сокращения простоев камер. Применяя метод садки кирпича знатногб мастера Дуванова, коллектив добился того, что в  октябре дал стране 900 ■ тысяч. кирпича вместо . 750 тысяч по плану. За 10 месяцев завод дал прибыли 211 тысяч рублей при . годовом ' плане 135 тысяч.Но рабочие яе останавливаются ва .достигнутом. X IX  съезд партии прставйл, задачу увеличить производство. кирпича. за пятую пятилетку в 2,3 роза. Выполнить пятилетку досрочно —  стало боежым лозунгом всего коллектива.—- Мы обещаем дать 1,200 тысяч штук кирпича' сверх годового -плава, —  заверяет от п.чени рабочих и работниц кирпичного завода 16 мастер тов, Кучербва,
Ф. БАТУРИН.Стахановские делас  большим воодушевлением трудится на ремоагге тракторов и сельхо-змащин Коллектав У|ртамскюй МТС. Воодушевленные решениями X IX  съезда партии, механизаторы развернули' со|рев1новаиие за досрочное оксйчашие (ремонта механизмов. Вае(реди —  коллектш ^ а  вомилектоэа- НИЯ-. порвшевых rpyrni а реставрации под-̂  шшшикбв, котбрвЖ 'Вбвгайвляет ' елеса|рь тов. Пустынников. Решо(НТнийи вьшолня- ют нормы на 180— 200 нрощеитов.Дружно (работают |ремотткнки узла заливки и расточки • подшипников, которым руководит слесарь тов. Ткаченко. Все рабочие этого узла ежедвевно выполняют по две нермы.Хороших результатов добивается бригада по ремонту сельхозмавгнн. Она - полностью отремритщмхвала сеялки, -Е^'льти- ваторы, лущильники , и заканчивает на днях ремонт плугов.Еоллектив Уртамскрй .МТС уже восстановил 11 тракторов, выполнив таким об- (раэсщ план осенне-зишего; ремонта на 33 процента. ,

■

ч  ■
На снимке: слесари-сборщики цеха приборов Томского манометрового за

вода (слева направо): Г , С . Бикинин, В . Е . Матвеев. Они выполняют до трех 
норм в смену.

Фото Ф . Хитриневича.Передовики речного флотаХорошо потрудилась в летнее время команда букспрного теплохода .«Д.читрий Донской». Навигационный план она значительно перевыполнила. Больше половины грузов перевезено новым, прогресевв- аы.м способом 'вождения судов —  методоси толкания. Коллектив судна сэконесгил 65 тонн топлива, две тоины смазочных материалов. В течешие одного месяца теплоход работал на сбереженном топливе.Навигавия , окончилась. Вместе с другими судами в Моряйозский затон пришел тепдахэд «Дмстрпй Донсвх)й», : имея па ■ б(^пу--'переходящее вйонбе' знамя' Томско- то облпрофсоветз я  переходящее красное знамя управления Западло-Оиоирского пароходства, и бассейнового к-омитета (речников.Воодушевленный историческимн реше- ииями X IX  съезда партии, речью

I товарища Сталина, экипаж судна решил j закончить ремонт теплохода доорочно. Стахановцы свое слово сдержали. Они на 7 дней ipa-ньше уста.новлевното срока гари- велй теплоход в состояние по.тной технической готовности. 6 ноября заводская комиссия приняла судно с оценкой вы полненных работ на «отлично».На ремонте теплохода особенно от.тн- чились штурвальные тт. Сеченов, Гребнев, первый и третий помощники механика тт,. Ооловаров, Кюсмынин, электрик Т , Лазарев, 'моторист т. Еоаштин' й другие.Заваршив основные подготозите.’(ьные работы к навигации будущего год-а, члены комаЛ’Ды теплохода в зимнее время повышают свои знания. Они учатся в вече(рней школе, речном техникуме, институте инженеров речного транспорта.
П. КЛИМАШЕВеНИЙ.Держат свое словоПриступая к ремонту тржторов, механизаторы Колоиииской МТС обязались к швому году восстапоВ'Ить все механизмы. Коломинс'кие механизаторы держат свое слово. В сс1ре«новании за выполнение этого обязательства вышаих; показатаяей до

биваются кузнецы Костеяко и Маяавов, токарь Симонов, строгальщик Никулин. Они ежедневно выполняют по полторы —  две нормы. Уже отремонтировано три трактора. Качество ремонта отличное.Строго соблюдать график вывозки леса

Благоустройство городов 
в новой пятилеткеАкадемия коммунального хозяйства имени Памфилова наметила-’дыап научно- иеследовательских работ по благоустройству городов в новой пятилетюё.В 1953 году пред стоит решить 82 научные темы, связанные с городским транспортом, энергетикой, экономикой и другими отраслями городского хозяйства.Интересные проблемы намечены, по озеленению городов. Известно, какая огромная работа проводится в этой области s  Советском Союзе. Зеленые насаждения в гсфодах 'Российской Федерации занимают, например, более 16 процентов всех горюд- ских те(рриГорий. В новой пятилетке во всех создаваемых вновь и реконструируемых городах РСФСР зеленые насаждения составят не менее 30 процентов территорий.Особое внимание уделяется озеленению городов и промыпшенных предприятий Урала. Недавно в связи с этим открыт

научно-исследовательский. Уральский пн- сгитут Академия. В плане работ Ак:^де- мии указываются города и новостройки степных ipafioHOB европейск-ой части РСФрР. В этих местах будет акклиматизировано много новых пород дв(К0!ративной флоры.На базе дешевой электроэнергии, которую дадут стране новые гидроэлектростанции, будет широко применяться круглогодичный метод выращивания декоративных растений при помощи элекгрйчог ства. Это позволит в большом количестве снабжать города цветущими гортевзияма, левкоями, розами в осеннее и зимнее время.Дальнейшее развитие в городах РСФСР получит , газоснабжение и теплофикация, автоматизация общественных прачечных, полная механизация работ по уборке улиц и площадей я т . п. (ТАСС).

Новыми трудовыми успехами . :встрети ли 35-ю годовщину Ве.тикого Октября стахаповцы лесной, щю:мышле'Нности сю- .ласти. Электропильщик Пышкнно-Трсвд- кого, ,лесшро(ихо»а, тов. Румянцев в октяб-. рё заготовил сверх плана 728 кубометров древесины. Электролебедчик этого же леспромхоза тов. Керпик за октябрь стреле- вал 1.189 кубометров леса при плане 572 кубоАетра. Лесоруб К-арга(5оюского леспромхоза тов. Рудь за 19 рабочих дней в остябре выполвил '28 днеаЕьтх норм. Возчик Па(рабельского леспромхоза тов. Крючков выполнил десятимесячшьтй план вывозки леса на 143 процента.Вместе с вадровым-и рабочими хорошо работают прибывшие на лесозаготовки колхозные ле(»рубы и возчики. Члены сельхозартели имени Ильича, Каргасок- ского района (председатель колхоза тов. Ананьев), уже вьшолнили квартальный план по заготовке леса на 62 процента и по вывозке’ —  на 27 процентов.В результате слаженной рабо-ты кадровых и ., сезонных рабочих коллектив Ча- 
инского леспромхоза треста. «Томлее» (директор тов. Серебряков, заместитель директора по политической части тов. Зима) выполнил устаповленное на октябрь и первую декад' ноября задание по вывозке леса на 106 процентов, что позво- лрило ему выйти на первое место в социалистическом соревновашш.Второе место занял кол-токтив Карга- 
сокского леспромхоза треста «Томлее» (директор тов. Харитонов, замеетитель директора по политической части тов. Турбин), выполнивший задание по вывозке леса на 103 процента.Остальные леспромхозы трестов «Том- лес» и «Чулымлес» в оорев.нова.н1ги по выпол'нению штана лесозаготовок за октябрь и первую декаду ноября заняли следующие места: 3-е —  Парабельекий, 4-е —  Тегудьдетский, 5-е —  Васюган- скин, 6-е —- Бакчарекпй, 7-е —  Тимирязевский, 8-е —  Ергайский, 9-е —  Зырянский, 10-е —  Ннбегинсвий, 11-е -— Молчановский. 12-е —  Берегаевский, 13-е —  Еалтайский. 14-е -— Батурин- екпй, 15-е —  Красноярский, 16-е —  Средне-Чулымсвай, 17-е —  Пышвино- Т(роицкий, 18-е —  Лайсвий, 19-е —  Кол- пашевский, 20-е —  Парбигский, 21-е —  Томский, 22-е - -  Дудинский, 23-е —  Еуяновевий.

Выполняя трафик ■ лесозаготовок, кол- левтИ'В Пара1бельсвого леспромхоза треста «Томлее» OOTOBipeiMeHHo готовится в работе во второй половине четвертого квартала. Им уаке coisnaH запас древеоины у лесовозных дорог О1В0ЛО 22 тысяч вубсмет- ров. Создание так-ого запаса древеоины позволит обеспечить бесперебойную работу трапспортных средств.Наступил самый благоприятный период работы в лесу. Задача хозяйственных рувсв'одителей и партийных органи- еапий леспромхозов состоит в том, .чтобы вав можно полнее, использовать имеющиеся возможности для увеличения . темпов за-готовЕИ и вывозки Леса.Между тем, директоры леспромхозов Пудинсвего тов. Бритвин, Томского —  тов. Анд'рюков. Парбитркого—  тов. Волков, Колпашевово1го —  тов. Агеев, Пыш- KiHHO-TiposniBoro —  тов. Иванов и Ланевого —  тов. Глазычев, а  также некоторые райисполкомы и райкомы naiprHa не принимают необхедимых мер к повышению темпов лесоза'Готовок. ^В Пудинском леепромХ'Озе, например, имеющиеся передвижные электростанции на заготовке леса не используются, около 80 процентов кадровых рабочих лес- про'мхоза все еще эаняты на различных вспомогательных работах.В Лайеком леспромх1азе с  начала сезона и по настоящее время простаивает 8 передвижных электростанций, 11 тракторов, 3 трелевочных электролебедки, погрузочный вран и два паровоза. Включив в работу эти машины, леспромхоз смог бы в два раза увеличить заготовку и вывозку леса. Однако, вследствие неудовлет- ворнтельного использования техники, производительность труда рабочих здесь составляет всего лишь 43 процента в плану.В  Парбнгсвом леспромхозе до сих пор не введено в действпе ни одной ледяной лесовозной дороги, вывозка леса производится только по простым дорогам.Руководители Шетарского, Томского, Еожевннковекого, Зырянского и некоторых других районов все еще не обеспечили полного выхода в .lec сезонных лесо- Р5бов и возчиков с лошадьми. Тем не менее уже наблюдается текучесть в составе

[ оезонникбв, которая вносит дезорганизацию в работу леспромхозов. В некоторых деспродр'озах не создается неооход'кмых условии для- нормальной работы оезонни- Кбщ. На Межен'иновско.ч лесозаготовительном участке Томского .леспромхоза конюшни не о!эо1ру'Дова:ны, допускаются поребоя в снабжении фуражом, ощущается недостаток подвижного состава, лесовозные дороги содерж1атся' плохо.Сейчас, когда весь советский на1род с огромным энтузиазмом борется за успешное npOTBOipeH'He в Ж'изнь пятой пятилетки, работнагюи леоной промышленности области не могут д(шускать отставания в выпшиеншп государственного плана заго- товК'И и вывозки леса.Руководители леспромхозов, партийные, профсетозные и ком>соМ'Ольскпе оргониза- нии обязаны до15иться кереяного улучшения иснюьэования собственных производственных аредсгв леспромхозов, особеино машин 0  механизмов. Для этого вало перевести все механизированные лесовозные дс(ро1Я  на работу по скользящему графику, в течение 4— 5 дней ввести в действие все предусмотре®ные планом ледяные лесовозные дороги, opTaiHHBOBa'rb круглосуточную работу механллзировшцных транспортных оредств и двусменную работу гралевочных тракто(ров и электролебедок.Необходимо в кратчайший срок направить на лесоза.готовки недостающее ко.ли- чество сезо;Нных лесорубов и возчиков с лошадьми: и создать все условия для вы- оокмпмжзводительной их работы.Райисполкомы и райко.чы партии должны установить неослабный контроль за выполнсяиеш плана лесозаготовок и поднять ответственность руководителей леспромхозов за использование производст- венных оредств, а руководителей колхозов и сельских Советов за полный выход в лес сезонной рабочей и гужевой силы.Долг райкомов партии, первичных парторганизаций и заместителей директоров леспромхозов по политической части улучшить всю организадионную и массово-политическую работу среди лесозаготовителей, направляя их усилия на дальнейшее развертывание социалистического соревнования за досрочное выполнение годового плана лесозалчиговок.

На великой волжской 
стройкеСТАВРОПОЛЬ (Куйбышевская область), И  ноября. (ТАСС). Гидромеханизаторы Куйбышевской ГЭС в праздничные дни несли стахановскую вахту.За три дня экипажи электрических землесосных снарядов вынули из котлована водосливной плотины и намыли в пе- |ремычку свыше 138 тысяч кубометров грунта сверх плана.Новых успехов до(5ился коллектив молодежного земснаряда Ml 1001, где началь; ником прославившийся на Волго-Доне гидромеханизатор Виктор Хлюст. Смены багермейстеров Владимира Горбуноза и Анатолия  ̂ Богатова вынимали в сутки по 35— 36 ты'сяч кубометров грунта вместо 17 тысяч по норме.В дни праздника от.тичился экипаж землесосного снаряда Л1 503. Став на стахановскую вахту, баге|рмеистеры Петр Тарасюк и А.текеандр Заморский в два с лишним раза превысили проектную производительность своего агрегата.

На строительстве 
Каховской ГЭСНОВАЯ КАХОВКА. И  ноября. (ТАСС). Строители Каховской гидроэлектростанции борются за досрочный ввод в эксплуата- цшо бетоиных заводов.Сегодня бригада прораба Мамонтова приступила к установке последней из восьми бетономешалок емкостью в 2 .400 литров на двухсекционном заводе. Заканчивается монтаж бункаров.Полностью завершены строительные работы на десяти объектах. Стро'итеди инженера Чкония сдали иод монтаж здание электроцодстанции. Начались работы по намыву речных причалов.

Расширяется книжная 
торговля на селеправление Центросоюза обсудило хоД книжной те(рговли на се.те. В нынешнем году только в магазинах и киосках потребительской кооперации трудящиеся приобрели литературы на 32 шрО'Цента больше, чем за этот же период прошлого года.- Особенно расширилась торговля книгами в союзных и автономных республиках. В Узбекской и Каза,хской ССР, например, в нынешнем году книг уже продано на 4 миллиона рублей больше, чем за весь прошлый год, в Удмуртской А(Х1Р —  на 400 тысяч руб,тей, в Мордовской АСОР— ■ на 450 тысяч рублей б(мьше и т. д.Большой опрос предъявляется на произведения художественной литературы. Из Мо1рдовско'й автономной республики поступили заявки на книги Пушкина, ,1ер- монтова, Крылова, Некрасова, Тургенева, Чехова. Сельские читатели Башкирской АСОР просят переиздать в 1953 году произведения Па(влевко. Фадеева, Ажаева, Лациса, Пановой, Стенда.1я, Бальзака, Гюго и других авторов. (ТАСС).

Новые виды строительных 
материаловМногие предприятия Министерства про-  ̂мышлеиности строительных материалов СССР досрочно завершили годовые производственные задания и сейчас работают в счет плана 1953 года. На ряде заводов и комбинатов освоеяо массовое производство новых видов стро1Ите.тьных материалов.Коллектив Кучинского экспериментального завода научно-исследовательского института стройкерамики успешно освоил производство более 100 видов художест- венпой керамики для многоэтадкных зданий Москвы. Пустотелые керамические' блоки для возведения стен начал выпускать в массовом количестве Черемушкинский кирпичный завод (Москва). Такие блоки обладают высокой механической прочностью. Выложенные 'ИЗ них стены, значительно легче кирпичных и отличаются лучшими тешозащитными свой- ствазги.На предприятиях Министерства впервые осВ'Оен массовый выпуск цветного облицовочного стекла, окрашенных асбоцементных кровельных плиток, гипсо-волокнистой сухой штукатурки и других изделий, которые скоро найдут широкое применение на новостройках страды.____________ ___  (ТАСС).

Новый кустарниково
болотный тракторный плугОДЕССА, 12 ноПбря. (ТАСС). Директи- ва(ии X IX  съезда партии предусмотрены большие работы по осушению болот в Белорусской, Украинской, ЛИТО1ВСК0Й, Латвийской, Эстонской, Ка,рело-Финскон ССР, северо-западных я центральных районах РСФСР, в Варабинской низменности и других районах страны, превращение заболоченных земель в высо(КСцлодородныв почвы.Коллектив Одесского завода сельскохозяйственного малгиностроеиия имени Октябрьской революции осВ'О'Ил и приступил к серийному пр'Сизводству нового кустар- HHKOBO-i6onoTHoro тракторного плуга для (работы в этих районах. Он предназначен для подъема пласта це.тинных болотных, торфяных и минеральных заболоченных почв, леоных (раскорчС'Вок и для пахоты на почвах, покрытых низким кустарником и древесной порослью.

Сибирь на экранеНОВОСИБИРСК. 12 ноября. (ТАСС). Здесь вышел очередной номер киножурнала «Сибирь на экране».Кинооператор лауреат Сталинской премии А. Сухомлинов заснял выступление делегата X IX  съезда КПСС машинистаВ. Петрова перад рабочими Новосибирского депо. Сюжет «Новые кадры —  колхозам» посвящен первому выпуску агрономов в Новосибирской средней сельскохозяйственной школе.Большой интерес представляет «лесовозная баржа нового тина», заснятая оператором И. ^Андриевским. Киноочерк рассказывает об изобретения инжеиеров Томского лесоперевалочного комбината тт. В'бстловского и Некуля. Это —  новый тип разъемной баржи «Самосвал» для перевозки яревесины. Баржа новой конструкции разгружается за десять —  пят- нодщать минут без участия людей.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пзитащ1,  Л  ИОЯ01ХЯ 1952 г. !К5 22о (9048)
Коммунисты обсуждают итоги 

работы X I X  съезда партии
(С собраний первичных парторганизаций)

Н а  ф абрике „Сабирь"На партийном сооравни Толевой отп челной фабрлви «Сибирь» доклад об итО" ш  работы X IX  съезда партии сделал председатель горисполкома тоа. Давыдов. В  прениях выступило 9 коммунистов.Известно, что коллектив фабрики ряд лет успешно выполняет государственный план и добился неплохих технико-экономических показателей работы предприятия. Но коммунисты на этом не успокаиваются. Руководствуясь решениями съезда о дальнейшем развертывании самоирити- ки и критянки ведостегков в painoTe, коммунисты фабрики сосредоточили свое внимание на нерешенных задачах, вносили конкретные предложения.Главный инженер, коошунист тов. Шевчук , выстуш я в прениях, сказал;—  Решения X IX  съезда, гениальный труд И. В. Сталина «Экономические проблемы социа,рз'иа в СССР» показывают нуги дальнейшего строительства коммунизма в нашей стране. Они нашли горячую я единодушную поддержку у всего советского народа, который препопо.тнен одним лселанием —  досрочно вынплн'Пть новый пятилетний п.тан. Наш коллектив с  честью выполнил обязательства, взятые шеред съездом, и успешно борется за досрочное выполнение государственного 1Ш - яа 1952 года. Наша главная задача —  это борьба за повышение качества выпускаемой про.тувции, снижение себестои-! мости се и поднятие производительнооти труда. Эти задачи у нас далеко еще не решены. Мы отстаем с механизацией наи- болв'е трудоемких работ, недопустимо затянули строительство котельной, у нас не яотит брав, есть рабочие, не выполняющие нормы выработки. На решении этих задач и надо сосредоточить внимание партийной ортлаизации.Коммунист тов. Кованпев вскрыл недостатки в организащгя социалистического сореннования.Секретарь партбюро тов. Кровельщиков сказал:—  Решения съезда партии ваш коллектив, как и весь советский народ, воспринял, как боевую прогршиму борьбы и побед. Но, чтобы успешно, ее выполнить, надо как можно скорее устранить имеющиеся недостатки. У нас имеются случал нарушения трудовой и партийной .тисщип- Лйны, не организована по-иастоящему техническая учеба, ослабла идеологическая работа, многие агитаторы не работают. Наша задача —  поднять уровень партийно-политической работы, бороться с благодушием н уопокоенвостыо.О недостатках в ндеологичеокой работе говорила коммунистка тов. Соколова.—  Коммунистическое воопитаяие трудя- Ещхся и особенно молодежг, —  сказала она, —  является нашим слабым звеном. Много .молодежи у нас не охэзчено никакими формами по.литической учебы, яв1са на занятая политкружков низкая. До сих пор не решен вопрос о вечерней школе ра^чей молодежи. Слабо работают агитаторы, в результате чего далеко не все рабочие знают о решениях съезда. Партийная организация обязана усилить идеологическую работу, больше О'Казывать помощи ком'оомольсвой организации.В прениях выступили также тт. Левин, Мельник, Климанов.Партийное собрание единодушно одобрило решения съезда, обязало партбюро организовать пропаганду и разъяснение йбзтериалов съезда и речи товарища Сталина. Соб1жние разработало меро1Щ1'ия- тия, направленные на улучшешие партийно-политической рчоботы, на дальнейшее развертывание соревнова1ния ад досрочное выполнение пдаилетнего плана.
В  институт е инж енеоов

по ст роит ельст ву
элеват оровПартия и правительство постоянно заботятся о подготовке высококаалифидаро- ваниых кадров для различных С'траслей народного хозяйства СССР. С каждым го

дом в  нашей стране расширяетея сеть в ш ш х  и средагих специальных учебных заведений.В  атом году в  гор. Томске открыт новый институт инженеров по строительству вловаторов. Коллективу института предстоит провести рад мероприятий по оргаиизацин научио-исследовлтельсасо'й и гшебно-эосиитательной :работы, по улуч- шеиию культурно-бытового обелужтоання студеагто®.Коммунпстгл института на партийном собрании, посвященном обсуждению итогов работы X IX  съезда ,па(ртии, горячо одобрили решения съезда.Докладчик, секретарь партортан'изацин тов. Чемодано1В, говоря о задачах партор- ганизаний вузов, поставленных XIX съездом партии, отметил, чти иартерпаниза- ция ннеш тута медленно устраняет недостатки, «медащиеся я ее работе и в жизни института. В институте еще слабо организована научно-исследовательская работа- много недостатков в постановке учеб- но-восяитательвого процесса.—  Главной нашей задачей, —  сказал тов. Чемоданов, —  является подготовка кадров инженеров-строителей. Значительная часть студентов сейчас учдггся хорошо. Однаосо мы еще мало работаем со студентами, недостаточно воспитываем их в духе строгого соблюдения учебной дис- ишшглны я упорной систоматчгчсской .работы над 'азучаемым материалом. Директивы X IX  съезда партии обязывают нас приложить все оилы для успешного решения стоящих перед институтом задач.Выступавшие на собрании ко.чмуш1сты указывали на необходимость 'всемерного улучшения организащиоя.но-па|ртийной и партийно-нолитической работы. Тов. Ш абалин привел прим'вры, показываю- ище, что в иарторганвзации института партийные решения зачастую но проводятся в жизнь.На партеобрании отме'Чалось также, что в коллективе института еще слабо поставлена работа по полити'чоскому про- свешоиию, разъяснению материалов X IX  съезда партии, особенно среди рабочих и служащих.Большое BEMMapfei партянное собрание уделило воцросам шсяитания и организации культурно-бытового обслуживанш студентов.—  У  нас, —  горорит ком'мунист тов. Сучко'В, —  еше слабо поставлена воспитательная работа со студ ен та» , имеются Факты недостойного поведения студентов. Необход.имо повысить роль комсомольской органшаниго в улучшении вошптательной работы, особенно в студенческом общежитии.Тов. Гаврилова указала па швюпй уровень культурно-просветительно'й работы среди студент'ов. В институте нет читального зала, библиотека -работает только днем. Это не дает возможности прививать студентам нашыки пользования литературой, расширять их культурный кругозор. Редко проводятся в коллективе лекции на общеполитические и на-учно-ноиудярные темы. В общежитии нет краоно-го уго.тка.О нотостатках воспитательной работы в коллективе говорили также коммунисты тт. Гусев, Большаншн, Kiepya.Коммунисты указывали на необходимость улучшения партийного руководства комсомольской ортавизадаей. Работа комитета ВЛКСМ в институте налажена П.ДОХО. Секретарь комсомольшой организации тов. Березин сл.аЙо опирается на актив, не требует выполнения своих ооя- за-нностей *от членов комитета ВЛКСМ тт. Маласай, Бибиковой и других.—  Нам надо всемерно развивать в коллективе самокритику и критику снизу,—  указал тов. Давыдов. — - Это И01может нам глубже вшикать во все вопросы жизни института, в о -в р « я  ©скрывать и устранять наши недостатки, Необход» '0  повышать ответственность кажд-ого коммуниста за состояние дед в институте.Справедливые критические замечания были выеказалы па собрании в адрес Вокзального райкома КПСС. Работники райкома не вникают в жизнь коллектива института, не бывают на партийных собраниях, не оказывают парторганизацниСтрого соблюдать интересы государстваXIX съезд Коммунистической партии Советского Союза вооружил партию и советский народ 1величественшой ир-ограм- мой строительства коммунистического общества. Решения съезда, речь великого В'ождя това-ряща Сталина, гениальное произведение И. В . Сталина «Эко-номическио нроблемы социализма в СССР» вдохновляют советских людей на борьбу за осущо- ствление великих задач коммуниегическо- го строительства. Выполнение нового пя- тплетнего плана явится крупным шагом вперед но пути развития нашей страны от социализма к ко.ммуниэ.чу.Успешное осущестмение аадач, '.поставленных XIX съездом партии, требует дальнейшего подъема работы местных партийных, советских и вро'фсоюзных организаций, всемерного развертывания са-- мокрлтиюи и критики снизу, повышения ответственности каждого члена партии, каждого советского человека за дело партии, требует укрепления партийной и го- сударственн'ой дисциплины.В отчетном докладе ЦК ВКП(б) X IX  'съезду партии тов. Г. М. Маленков говорил: «Одним из наиболее опасных и злостных проявлений нарушения партийной и государственной дисциплины является сокрытие некоторыми работниками правды о действительном положении дел s  подведомственных им предприятиях и учреждениях, приукрашивание результатов работы, Центральным EoMiareroM я  прядш-

тельствои были вскрыты факты, когда некоторые работники ставили узковедомственные и местнические инте|ресы выше общегосударственных и под видом заботы о подведомственных предприятиях укрывали от-государства имеющиеся в их распо1ряженш1 материальны© ресурсы, становились на путь нарушения партийных и государственных важонов».Правдивость, честность перед государ- ■ етиом свойственна всем советским людям, но есть еще отдельные руководители, работники учота, которые в узко'ведом-ствен- иых интересах, а  подчас и в  личных интересах становятся на путь очковтирательства, обмана государства.Назючая государственные планы по производству нро-мышлеиной прйдуиши, пщавительство обеспечивает предариятия необходимым сырьем, материалами и топливом. Для правильного планирования материального снабжения ежегодно на 1 января и на 1 октября проводятеш переписи остатков материальных ресурсов,Церепиои остатков материальных ресурсов являются одним из мероприятий, при помощи которых праиятельство определяет наличие металлов, металлических изделий, лесных и стро'Ятельных материалов, резинотехнических изделий, химикатов и других ва-жвейших видов сырья и материалов в стране. Правительство тре1бует от руководителей нредприя- тий, работников, ведающих материальным

института практической помоши и работе. Парторганизация ед'ииствеяного s  Вок^ зальном районе высшего учебного заводе- ■ иля -RrapaBo рассчитывать на повоеднев- ное вшгмч'шио и помощь со стороны райкома партии.
Н а  м ахорочной ф абрикеНа Томской махорочной фабрике состоялось партийное еос1ранио, иштящея- ное обсуждению итогов работы X IX  съезда партии.Выступая в прениях по докладу, коммунист тов. Никифоров сказал:—  Иеторнчвскио решения X IX  партийного съе'зда имеют для партии, для всего советского Haipo.ja жизяеипо 'важное ана- чение. Они указывают путь в достижению новых успехов партийного и хозяй- ствеинО'ГО строительства, дальнейшего иродвиадания страны 'К коммунизму. Каждый из нас должен подумать о том, несколько ©го практическая деятельность соответствует новым тре1бованням, что ему надо сделать по выпадне’ШШ решений съезда. В этом году мы но плохо справлялись с выполнешием государстве'ннюго плана, 'НО у нас естъ еще много нерешенных хозяйственных задач. Ном необходимо дастойчивее бороться за дальнейшее новыШ‘е1ШЮ производительности труда. Цартайна.я организация д о л ж «  усилить контроль за хозяйственной деятельностью администрации,—  Директивы X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР, —  говорит коммунист тов. Лашпа- коп, —  программа действий для всего советского народа, И'.ченно так 'восприняли директивы съезда все коммунисты, в-се работники (махорочной фабрики. Задача партийной органирации состоит в том, чтобы возглавить ио- литический и цроизводствеилый подъем коллектива. Мы еще очень мало сделали для того, чтобы подтянуть отстающих да уровня передовиков, чтобы шире внедрить новое, рожденное стахановским опытом. Два месяца тому назад на фабрике был цех коллективного стахановского труда; сейчас он утратил это поч-етное зва-ние. В коллективе слабо раввериуто соревнов-ание по проф-ессиям. Больше внимания Д'Олжгна удалять партийная организация вдео(ло(ги- чеекой работе.—- Реш'йншя X IX  партийного съезда и нсторнческая речь То1ва)рища Сталина, с энтузиазмом встреченные 'Воем народом,—  говорит секретарь парторганизации тов. Затотухвна, •—  накладывают на 'Нас большие обязанности. Сейчас мы по-иному jiflaacHH подходить к оценке своей гаракти- чеекой деятельности. Удовлетворяться тем, что быЛ'О хорошо вчера, теперь уже нельзя. Среди 'коммуиистов не должно быть места уц(И5ИЮ прошлыми успеха" .МП, необходимо смотреть 'внаред, решительнее изживать имеющиеся ‘нед'остатки. А иедостатков у  нас егае много. Мы еще не 1в полной мере укрепи.та партийную, государственную и трудовую дисциплину, у иае ещо есть нешисциплИ'Нирова|ННые люди. Е числу их 'И'ОобХ'О'Димо отнести, наприМ'ер, коммуиастов тг. Щетлова, Белозерова и других. У  вас еще 'не на дол- жно'й высоте П'Олитичеекая агатация. Ваш долг —  перестроить внутрипартийную, политическую и хозяйствеиную работу в соответствии с  требованиями X IX  съезда цартнй.Выступившая н а собрании коошущет- ка тов. Омирво1ва отмечала неустанную заботу партии о техническом прогрессе. Эту заботу она проиллюстрировала яркими примерами из жизни фабричного коллектива. Выступавшая также критиковала дирекцию и обществедные оргашизания фабрики за недостаточнее внтаание бытовым нуждав! ра'бочих. Она указывала, в частности, на то, что на •щюдярилтии нет детоЕих ясле'й.Единодушно одоб'рнв решения X IX  съезда иартии, партийная организаЕция махорочной фабрики приняла их к  неуклонному руководству. Собра.ние также решило организовать глубокое изучение матер'иа- лов съезда и речи товарища Сталина, довести их до сознания кажд'Оач) рабочего и служащего.
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Томская махорочная фабрика. Выполняя свое социалистическое обязательство, бригада крошильщиц, которой руководит тов. Поликаева, сменную норму вьшолняет не 130— 140 процентов при высоком качестве продукции.Н а снимке: А . Б . Поликаева.Фото Ф . Хитриневича.
Увеличивают выпуск 

кирпичаМолчоновский, Зыряиский, Ш егарш гй и Еожевяиковский райпромкомбинаты подучили дополнительное оборудование для своих 'киршгчных заводов. На кирнич- но,м заводе в Молчаново построена новая большая обжиговая печь.До настоящего времени каждый кирпичный завод ежегодно давал 300— 400 тЫ'Сяч штук кирпича. С оснащением заводов дополнительн'ой техникой выработка кирпича увеличится больше, чем в два раза..

К И Н О

Гений русской музыки

Цех по выработке 
текстовенитаЕунбышевский райпромиомбанат Го'р. Томска открывает цех по выработке токстовеяита (заменителя кожи). Н'еобхо- димое оборудование уже смо(нтиро1ваш). Запланировано в 1953 году выработать текстовенита 100.000 метров. Одновфв- менно будет организован П0:шив из тексто- веннта обуви, дамских сум'ОЖ и других (бещей.

Итоги соревнования 
коммунальных предприятийС каждым годо(я улучшается комму- налвшю обслуживание населения городов  ̂и поселков Том'оюой области. Расширяется i сеть воаощровода и канализаннп, растет ЭН6РГОХ013ЯЙСТВ0, строятся новые пред- прнятня' '’вомму1Н.альнога обслуживоэия.На днях подведены итоги сопиад1Исти- чешадто соревнования предприятий ко(и- мунальнО|1Ч) хозяйства области. Первое место заво'евол колл'еитив Еолпашевской э.тбКтростаяции, снизивший себестоимость вырабатьтаевюй знергш  и давший значительные сверх(плано(вые накопления., На ВТОРОМ месте —  коллектив Томской городской го'стданнцы. Третье место пойел1Иля Томский В'одоканалтрест и Еолпашевская госткнина. Ореди райкшховов лучших покаяатед'ей добились Еаргасоксжий, Чаин- ский, Парабельешй и Пышкнно-Троициий райкшх'озы.

Передовики дорожного 
строительстваЕоллектжв дорожного участка 472 Томской машинно-дорожной станции добился хороших успехов в работе —  досрочно выполнил годовой производственный план. Шофер этого участка тов. Фаи- зулин награжден почетйой грамотой областного Совета депутатов трудящихся.Почетными грамотами областного Совета депутатов трудящихся также награждены работники машинно-дорожной станции —  шофер тов. Степичев, экскаваторщик тов, Ефремов и бульдозерист тов. Приколота, добившиеся высоких производственных показателей.

На екганы г. Томска и области вышел новый цветной художественный фильм «Еомнознтор Глинка»*).Фильм отображает жизнь и деятельность основоположника русской национальной музыки М. И. Глинки. В советской кинематографии уже есть замечательный фильм о гениальном русском композиторе, поставленный режиссером Д. Авиштамои в 1946 году.Новый фильм о Глинке более глубоко раскрывает образ классика русской музыки, показывает замечательные традиции передового русского искусства. В фильме четко показана связь композитора с интересами народа, с жизнью народа, из которой он черпал свои музыкальные образы.Трудно было творить и работать в мрачную эпоху царя Николая I .  В этот период на сцене императорского театра считалось модным исполнение музыкальных произведений заграничных композиторов. М. И. Глинка первый начал ненри; миримую борьбу со вкусами придворной музыкальной знати, не признававшей I отечественной музыки, преклонявшейся перед иностранщиной.Жизнеутверждающая сила, народность и реализм музыки Глинки сделали его произведения бессмертными.За любовь к народу Глинка терпел нападки со стороны правящих кругов  и находил искреннее сочувствие и поддержку со СТОРОНЫ передовых людей своего времени.«Я  задыхаюсь здесь», —  с большой скообыо ГОВОРИТ композитор о невозможности полного развертывания творческой работы в условиях царского деспотизма.Поездка за границу не дает ему душевного удовлетворения. Глинка тоскует по Родине. Верный своему народу, он выражает свои лучшие думы и чаяния в музыкальных произведениях. Еомпозитору не по себе вдали от Отечества.С неослабевающим интересом смотрятся эпизоды фильма, когда Глинка возвращается в Россию после трехлетнего нре- бывания за границей.Вот граница, и перед взором встают необозримый просторы великой Руси. С чувством неподдельной любви, как зачарованный, смотрит Глинка на дорогие его сердцу пейзажи родной Отчизны... Необъятные дали, широкие Ц0.ДЯ, березовые рощи, озаренные солнцем, легкие пушистые облака —  и над всем этим плывет многоголосная певучая русская песня. Еомнознтор вдыхает полной грудью чистый воздух своей Родины.Глинка горячо любил богатырский русский народ. Случайно увидев передвижение крепостными крестьянами старинной церкви, Глинка восхищается сметливостью простого народа, способного творить чудеса. У гениального композитора зарождается мысль о создании русской национальной оперы, прославляющей величие русского народа, его ум и горячую любовь к Родине.Результатом большой творческой работы явилась бессмертная опера М. И . Глинки «Иван Сусанин». Глинка сумел передать в музыке подлинные чувства и мысли народа. Опера вошла в золотой фонд русской классической музыки.Почти на протяжении всего фильма мы видим, как Глинка жадно вслушивается в наводные напевы, в мелодии танцев, интересуется музыкальной культурой других народов. Впоследствии эти свои музыкальные впечатления он воплотил во второй опере —  «Руслан и Людмила». Гени-а.дьному композитору и после этого пришлось выдержать удар со стороны царского произвола: по указанию царя
«Композитор Гл и д аа». Цветной ху- дожествениый фильм. Сценарий П- П авленко, Н . Треневой. Г. Александрова. Постановка Г  Александрова. Главный оператор Э . Тиссэ. Худож ник А . Уткин. П роизводство  ордена Ленива киностудии «Л ен ф ильм », 1952 г.

опера долгов время не шла на сцене только потому, чте была посвящена А . С . Пупшвву.Глубоко волнует зрителя финаданая сцена Фильма. Петербург. 1856 год. Мимо дома, где живет создатель бессмертного «Ивана Сусанина», проходят герои севастопольской обороны. Торжественно звучит мелодия марша-гимна «Славься». Вместе со своими молодыми друзьями, ставшими впоследствии знаменитыми композиторами Даргомыжским, Серовым, е критиком Стасовым, Глинка слушает собственное произведений,- написанное для нзрода-богатыря и исполняемого народомС глубоким Пафосом звучат с экрана заключительные слова композитораг «Быть всегда и всюду со своим народом.Во всех его бедах и горестях. Во- всех его радостях и торжествах»-.Актер Б . Смирнов, исполняющий впервые в вино роль главного героя, с большим мастерством создает замечательньгй образ композитора. Б. Смирнов добивается большой жизненной правды, показав Глинку, как волевого, неутоминоТО, борца за русскую национальную музыку. Фильм .охватывает более двадцати пяти лет жизни композитора. Б . Смирнов прекрасно справи.лся с задачей, правдиво показав и молодого, полного сил Глинку, и измученного нуждой, постаревшего, но не прекратившего бороться вомпози* тора.Незабываемое впечатление оставляю^ сцены, где показано, с каким вдохновением создает Глинка музыку своих бессмертных произведений.В фильме «Композитор Глинка» болев / глубже, чем в кинофильме «Глинка», по- ' казана дружба родоначальника ощерной я  симфонической музыки с отцом русской f - поэзии А. С . Пушкиным, роль которого исполняет молодой артист Л. Дурасов. G большой убедительностью в фильме показано общее стремление Пушкина и Глинки работать вместе, создать русское искусство.На экране зритель видит передовик людей, современников Глинки —  Грибоедова (артист И. Литовкин), Жуковского (артист К. Нассонов), Даргомыжского (артист Ю. Любимов), Стасова (артистA . Попов), Гоголя (артист Г . Вицин).Заслуживает внимание прекрасное ис- цо.чнение роли Франца Листа блестящим советским пианистом Святославом Рихтером. s!Артистка Л. Орлова в роли сестры композитора Л. И. Шшлаковой создала образ обаятельной русской женщины, сделавшей большой вклад в дело сохранения наследства русской национальной музыки.В создании прекрасного фильма немалая заслуга принадлежит всему творческому коллективу, участвовавшему в его постановке. Следует отметить прекрасно выполненные съёмки оператора Эдуарда Тисса и оформление художника А. Уткина, вдумчивую работу композиторов ,B . Щербачева и В . Шебалина, сумевших ' создать прекрасное музыкальное обрамление основных эпизодов фильма. В фильме удачно использована музыка Глинки.После просмотра фильма невольно вспоминаются слова великого русского музыкального критика В . В . Стасова: «Настанет вреия,' когда Россия сделается тем, чего хотели когда-то одни лучшие. „С жадностью прильнет тогда Россия в Глинке».Произведения Глинки в наше время стали любимейшими произведениями народа.В  годы Великой Отечественной войны i великий вождь советского народа Иосиф Виссарионович Сталин, назвав великую русскую нацию нацией Плеханова я Ленина, Белинского и Чернышевского, Пушкина и Толстого, назвал ее также нацией Глинки и Чайковского.Глинка —  гордость и слава русского народа.Кинофильм «Еошозитор Глинка» —  большое творческое достижение советсвой кинематографии.
М. КИРИЧЕНКО.

-учетом, (При переписях показывать дейст- (вительное наличие ■ остатков материальных ресурсов.Однако факты свидетельствуют о том, что есть еще руководител'И предприятий, которые скрывают фактические остатки сырья и материалов, преуменьшают их под исяквми 'Прв'Длогаоги с той целью, чтобы потом побольше получить материалов от государства.Подобная узковедомственная практика отдельных р-^оводителей, которые, стремясь создать «благополучие» на вверенных пм предприятиях, забывают об интересах государства, осуждена Коммунистической партией и сове-теким правительством, как антигосударственная практика.К солм ению . ес.-гь еще рувовод-итеан, которые непрочь приукрасить работу руководимых ими ире'ДП1риятнй, показать более высокий процент выполнения государственного плана, чем он есть на самом деле. Подобные «успехи» вредпрмя- тня создаются путем приписок в государственной отчетности. Так, налгример, отдельные работники Томского электромеханического за-вода И'М. В . В . Вахрушева составляли фиктивные накладные о ириемр 'Ц-родущИ'И, которая фактически находилась еще д.гительное 'время в це- ха.х, А составленные накладные по «сохранным» распискам служили основанием для вкдючеиия фактически не готовых изделий в вытеишение государственного плана по тов'ардой продукции 0 иатуре. На атом же заводе объем валовой продукции за счет ст1Р0'ИТОльио-моштвжаых ра- бб-г был завышен па 200 тысяч рублей.Подобные ф а ю т  приписок не единичны. На Могочинском заводе за счет нриписов

Б июле 0Ы.Ш начислены завышенные премиальные. На этом же зав'Оде данные о выполнении плана по труду не отражали фактического положения, средиесиисеч- 'нюе число (рабочих, как цравил'О, занижалось, Б результате процент выполнения плана по цроиэводнтельности' труда сист-ематичесш завы'Шался.Проверкой вскрыты факты приписок к фактическому выполнению плана на предприятиях леоной, иестн'ой и кооператогв- вей промышленности. Например, руководители Молчан10В'Ското лесадромх-оза сис- тематически (южазьгоали в отчетах за- 'рыш-енные данные о заготовке древесины. З'З март этого года данные о заготовке древесины леспромхозом были завышены на 4 .710 кубометров. В  результате Д01цу- щенных приписок Молчановекнй леспромхоз в отче'ге за полугодие списал по за- iTOTOBKe дел-овой древесины 5.242 кубометра и по вывозке 1.532 к-убдагетра леса, как излишне включенные (в месячных отчетах.Зьгрянский леспромхоз в месячных отчетных данных систематически завышал цифры о вывозке деловой древесины. Таким образом, за 8 месяцев 1952 года к фактическому выполнению плана было приписано 4 тыс. кубометров леса. То же самое установлено в Калтаиеком леспромхозе, руководители которого завысили фактические остатки деловой древесины на верхних складах на 748 кубометров.На многих предприятиях местной и кооперативной промышлвиности прини- сывастея Фактический выпуск продукции, резко Завышаются прейскурантные оптовые цены, в выполнение плана включаются ремонтируемы© изделия, строительные работы, покупная древесина % т . д .

Так, на мельнаде Зькрящокото р а й щ ш - клш-ваата на 30 тонн заныоиля 'выработку мута, а  прейскура'нтды-о оптовые цены завысили более, чем 'В 3 раза но сравнению с государственными прейскурантными ценами. Д'ил'оматериалы в выпо-’шоние плана по (miOBoili .цредукдии 'включались по цонгш, кот'орыо почти в два раза выше цен, огредуомотревных в промфинплане. Еирнич учитывался при нечнедонни валовой продукции по р<в- ничным пенам. В выподнение плана были включены спроительше работы. В результате сумма (припиики за девять месяцев состав!илв, примерно, 20 процентов от фактического (выпуска продУ'КПии.Зырянский рзйпромкомбннат Ц'0(казывал в сцрих отчетах неревыполнение планов в течение шести месяце®, фактически же ни за один месяц (план 'не был вьшолнея.Такие же факты вскрыты (и ;в Асинов- ■ сво(М райиромвомбинате. Здесь ©а(вышадат выполнение плава по пиломатериалам, так как БМ'ССто объема пиломатериала в  отчет выючают объем раснялепного леса. Завышаются и оптовые цены на пилома- терцал, кирпич, валоную обувь. В  выполнение плана включается целый ряд нетоварных полуфабрикатов, идущих в этом райпромкомбннате в дальнейшее производство. В результате выполнепио пла- 'на по валовой про11укцпи было .завышено '.и 9 месяцев почти на 10 процентов.Антигосударственная практика приписок в лесной, местной и кооперативной цромывдленностй сушествует только потому, что руководители трестов лесной промышленности и областных отделов местной и кооперативной промышленности смирились с фактами приписок, не ведут борьбы с антигосударственной практикой, а иногда сами потворствуют этим припискам.

Партийные, советские и профсоюзные организации должны повести решительную борьбу е антигосударственной практикой приписок, а также борьбу против сокрытия сырья и материалов в период проведения переписей.«Задача заключается в том, — ■ говорил тов. Г . М. Маленков,-^чтобы решительно покончить с нарушениями партийной и государственной дисцип.таны, с проявлениями безответственности и расх.лябан- ноетж, формального отношения в решениям партии и правительства, неустанно повышать чувство долга перед партией и государством у  всех наших работников, беспощадно выкорчевывать неправдивость и недобросовестность. Недопустимо пребывание в рядах партии тех работников, которые пытаются скрывать правду ох партии и обманывать ее».Соблюдать партийную и государственную дисциплину —  значит обеспечивать своевременное выполнение и перевыполнение государственных планов и заданий. Советский руководитель должен всегда и во всем стоять на' страже интересов партии и государства, проявлять инициативу, решительно устранять недостатки в работе, поддерживать все новое, цере* довое, прогрессивное.Партия Ленина —  Сталина, организу"* ющая и направляющая сила советского общества, вдохновляет и ведет наш народ к великой цели —  построению воимуни- : отичесвого общества. Долг каждого советского человека •—  беззаветно, самоотверженно бороться за интересы партии а  государства.
Г. МЯСОЕДОВ, F. МУЛЯВИН.
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Множить ряды творцов технического прогресса
„П одн ят ь массовое движ ение изобретат елей  

а рационализат оров из инж енеров, т ехников, 
р а б о ч и х и колхозников за дальнейш ее т ехничес
кое усоверш енст вование и расш ирение производст 
ва, за всест ороннюю м еханизацию , облегчение и  
дальнейш ее оздоровление условий т руда. Осудит ь  
практ ику хозяйст венны х организаций, недооцени
ва ю щ и х задача внедрения новой т ехники и 
м еханизации т руда и д оп уск а ю щ и х неправильное  
использование рабочей силы *.

(Из „Директив X I X  съезда партии по пятому пятилет
нему плану развития С С С Р  на 19511955 годы”)

В  борьбе з а  использование  
резервов производстваПятьт^ пятилетннй план предусматривает громадный рост всех отраслей про- мыдаленности, непрерывный подъем и со- йРршенствование производства не только за счет капиталовложений и расширения предприятий, но и за счет дальнейшего технического прогресса во всех отраслях народного хозяйства. Искать, находить и использовать скрытые резервы, таящиеся в недрах производства, —  наша основная задача в деле привлечения прогрессивной технологии на службу производству.Одним из мощных резервов в создании и освоении новой техники является творческий труд рационализаторов и изобретателей. Новый пятилетний план и решения XIX съезда Коммунистической партии Советского Союза воодушевляют наших изобретателей на новые трудовые дела. Об этом убедительно говорят достижения ' рационализаторов и изобретателей электромеханического завода имени Б. В . Вахрушева. Если за девять месяцев прошлого года общая экономия от внедрения рационализаторских предложений составляла 270 тысяч рублей, то за тот же период 1952 года экономия составляет 825 тысяч рублей.На'заводе был проведен конкурс на лучшее рационализаторское предложение. В  конкурсе приняло активное участие большое количество рационализаторов завода. Подано 231 предложение, по которым годовая экономия составляет более 400 тысяч рублей. 42 предложения уже внедрены в производство.Мастер литейного цеха тов. Белянкин, инженеры завода тт, Швецова, Поз, Топоров и другие подали ценные предложения по внедрению новой техники, экономии

материалов, улучшению конструкций деталей машин. Хороших результатов добился молодой специалист техник Виктор Лезин. Окончив горный техникум при заводе, он Б прошлом году приступил к работе и показывает образцы самостоятельной творческой работы. Только за последние два месяца он внес ряд весьма ценных рационализаторских предложений, экономия от которых составляет более 130 тысяч рублей.Так. он предлоясил заменить две детали пускателя одной, конструктивно более простой. Это упростило механическую обработку, намного сократило трудоемкость изготовления, улучшило качество, сократило расход металла. Велик и экономический эффект предложения. Оно дает более 70 тысяч рублей годовой экономии. Значительно упростило и удешевило обработку, а также улучшило качество продукции и другое его предложение —  изменение конструкции патрубка пускателя. Это предложение дает экономию в год более сорока тысяч рублей. Большую экономию дают и другие его предложения.С каждым днем растет творческая активность наших рационализаторов. На заводе принимаются все меры к тому, чтобы, следуя директивам X IX  съезда партии, придать массовый характер работе среди рационализаторов. Партия учит нас поднимать на щит передовиков технического прогресса, широко популяризировать их достижения. Ведь рационализаторы —  наша опора в борьбе за новую технику. Они своими предложениями вносят ценный вклад в дело досрочного выполнения пятого пятилетнего плана.
И. ЗАХАРЕННО.

В аж н о е д ело  не в п о четеСпичечное производство в настоящее время является самой механизированной отраслью деревообрабатывающей промышленности Отечественные машиностроительные заводы еще в годы первых сталинских пятилеток обеспечили спичечные фабрики автоматизированным оборудованием, а в послевоенный период они стали еще более механизированными и автоматизированными,0 0 ,  как ИИ странно, высокая механиза- Г(ия здесь тесно уживается с ручным трудом. Дело в том, что автоматизация ЯОСЦТ в спичечном производстве оце'рацп- онный характер. Сами операции не связаны между собой, и в промежуточных звеньях, как правило, работа производится вручную. Так, в лущильном цехе подача деталей от лущильных станков к делительным производится рабочими вручную. Загрузка чурок в лущильные станки тоже производится руками рабочих, хотя механизировать этот процесс не составляет особого труда. Весьма трудоемко ручное удаление отходов от балансирной НИЛЫ.Для всех ясно, что подобное сочетание Нысокоцроизводительной работы машин с ручным трудом не идет на пользу делу. Между тем, самый характер производства, оперирующего с громадным количеством однородных изделий и полуфабрикатов, создает благоприятные условия для внедрения поточных линия, цехов и, возможно, полной автоматизации всех процессов как основных, так и промежуточных.Спичечная фабрика «Сибирь» имеет уже некоторый опыт по созданию поточной линии. По инициативе главного механика фабрики тов. Купреева в содомоч- ном отделении осуществлен поток. Он полностью оправдал себя, потому что улучшил условия труда и высвободил шесть производственных рабочих.Но создание поточной линии на одном участке является только первым шагом в улучшении производственного процесса.

Сплошь и рядом повторяются ошибки, которые легко можно было избежать. Недавно, например, выстроили парильную ка- •меру, не предусмотрев заранее, что работа в ней противоречит элементарным нравилам охраны труда. Между тем, этот основной дефект легко было предотвратить, ес.ти бы запроектировать пропарку древесины в вагонетках, вдвигающихся Б парильные камеры.Много есть вопросов, которые следует разрешить инженерно-техническим работникам фабрики и ее рацион_ализаторам. Но до сих пор рацнонализатор'ы'"не в особой чести на фабрике. Формально все как будто в порядке. Существует бюро рационализации и изобретательства. Разработан темник по вопросам рационализации и изобретательства. На собраниях члены бюро" п '6 рационализации ц изобретательству во главе с начальником тов. ХодулЕным много говорят о широкой связи с рационализато'рами. А по существу бюро почти не работает. За 10 месяцев этого года в бюро поступило всего 29 рационализаторских предложений, а внедрено и того меньше. Причина непопулярности бюро состоит в том, что его члены неохотно иомогают рабочим в разработке, проведении нужных расчетов, конструктпвно-м офороиенин. А нс найдя поддеражи своим творческим замыслам, рационализаторы перестают трудиться над разработкой своих предложений.В борьбе за успешное выполнение нового пятилетвего плана немалая доля принадлежит и рационализаторам. Пора начальнику бюрб" рационализации и изобретательства тов. Ходулину перестроить свою работу, нриложигь все усилия к тому, чтобы не на словах, а на деле бюро по рационализации и изобретательству стало настоящим организатором работы рационализаторов и активным их помощником.
В. ТУРУШ ЕВ, 

инженер спичечной фабрики «Сибирь».
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‘ 4трационализаторы районного управления «Томэнерго» — начальник служ бы наладки тепловых процессов и автоматики тов. Маркман и слесари по автоматике тт. Ким и,Тим оф еев предложили и внедрили ценную установку, автомв" тически регулирующую подачу воды в котел.

1 На сии.мке: (слева направо) .3. Л. Маркман, Г. А . Ким и Е . А . Тимофеев 
в теплоизмерительной лаборатории.

Фото Ф . Хнтриневича.

Вклад
рационализаторовУскорить оборачиваемость вагонов, чтобы добиться полного использования пропускной способности железных дорог, и, таким образом, обеспечить увеличение грузооборота —  такова одна из основных задач нового пятилетнего плана в области развития железнодорожного транспорта. В свете этой задачи новые требования выдвигаются перед коллективом вагонного участка станции .Томск-П.Рационализаторы участка, выполняя директивы партии, разрабатывают ряд мероприятий по механизации трудоемких процессов, по повышению производительности труда рабочих, экономии материалов. Особенно активно включился в работу по внедрению новой техники в прои.з- водство инженер участка тов. Троицкий. Одним из основных рационализаторских предложений, поданных тов. Троицким, является компактная электрическая установка для заливки подшипников.Заливка подшипников производилась раньше в печах. Технология этого процесса была отсталой и не отвечала возросшим требованиям. Слишком низка была производительность печей, трудно было регулировать температуру камер. Все это 'послужило толчком к созданию новой компактной электрическое- установки, состоящей из электроиечи для выплава баббита, электросто,ла для подогрева форм и э.лектротигля, смонтированного ш есте со столом для расплавления баббита. Время, потребное на выплавку одного подшипника при новой установке, сократилось на треть.Тов. Троицкий улучшил также технологический процесс ремонта рессор, конструктивно видоизменив двухкамерную рессорную печь. Применительно к требованиям ремонта подвесных пассажирских рессор удлинены загрузочные камеры; для нагрева воздуха использованы отходящие газы, подаваемые в топку через сне- циальные отверстия в торцевой части печи; топочные и загрузочные дверцы оборудованы системой водяного охлаждения, значительно улучшающей/условия работы у печи. Отсос выбивающихся из-под дверок газов производится специальными насадками, соединенными с мощным вентилятором.По его же предложению изготовлен стенд для ремонта автосцеаюк сваркой. Изменение положения головки автосцепкя облегчает труд сварщика и экономит 2 0  процентов рабочего времеяи. Установлена также кран-балка грузоподъемностью, в зтолтонны, облегчившая травецортировку деталей по цеху.Лучшие рационализаторы участка —  механик депо тов. Лопаков, слесарь тов. Водянкин тоже сделали свой вклад в общее ле.то. Например, по предложению тов. Лопакова устновлена скреперная лебедка, , которая облегчает штабелевку угля. Слесарь то®. Водянкин в целях лучшего использования техники работает над созданием приспособления для ' вые.мки маятниковых болтов.Все эти рационализаторские предложения дали большой экономический эффект, но еще больший эффект их в том, что они позволяют максимально использовать новую технику, совершенствовать ее, подчиняя нуждам производства. Усилия рационализаторов направлены на дальнейшую механизацию производства и трудоемких процессов. Новое оборудование, новая техника —  это наше богатство. При посредстве новой техники и усовершенствований процессов труда мы бо'реогся за дальнейшее улучшение технологического процесса, за высо.кую культуру социалистического производства.

В. КОСТЫРЕВА, 
инженер вагонного участка 

станции Томсн-П.
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Передовые мастера цеха фрезеров Томского завода режущих инструмен
тов внесли ряд рационализаторских предложений, направленных ■ на сниясение 
трудоемкости работ по изготовлению фрез. Мастер токарно-револьверного уча
стка В. А . Федорин предложил сокращение операций при обработке модульно
дисковых фрез, В. В. Михеев предлоншл одновременную обработку двух фрез 
на одной оправке, В . П . Косихин предложил многоместное приспособление для 
фрезерования гребенок к червячно-модульным фрезам. Все их приспособления 
внедрены в производство. Они дают около 20 тысяч рублей годовой экономии 
государственных средств.

На сяимке: мастера рационализаторы цеха фрезеров (слева направо) 
. В. Михеев. В. П. Косихин и В. А . Федорин.

Фото Ф . Хитриневича,’
В

ЗабЫтЬш участок работЬРлционалйза.то|ры —  рабечле, инже- пврно-техничеошие 1работники в  содружестве с учеными (вершат большие дела. Они двигают вперед технику, совершенствуют технойогичесЕие процессы и своими рацнонал'изаторскими преддожеяияаги вносят ценный вклад в новую сталинокую пятилетку.Но на ToiMCKOM весовом заво'де слишком мало уделяется вшгааетя рационали- ваторам. Об этом можно судить по некоторым данньш. В прошлом году поступило всего 24 фанионаливаякурешх предло- ЖОНШ1. Из них было принято 19 и внедрено 13. За 10 месяцев этого года поступило 14 рацйонал'иватореких предложения, Внедрено из них 5.Да и экономический эффект от внедренных предложевий невелик. В 1951 году он сосгавял iBcero 12 тысяч рублей, а  в этом году, если не считать щ)е,дложе- ния директора завода тов. Монахове, давшего годовую эконоошю в 266 тысяч Р 5̂ тей, всего три тысячи.А межцу тем, есть на заводе даровитые рационализаторы, как тт. Сушен- цсв, Лещуков и другие. Тов. Сушен- цев, например, внедрил на прессе выправку всех видав сережек, ранее изготовлявшихся врущгую. Это сразу улучшило качество вьгауска продукции. Было внедроио и другое его иредложеетие —  изменение конструкция оправки для опиловки коромысловых призм, что дало повышение производительности труда на 20 процентов. Внедряет он я  измененную конструкцию шарошки для рихтовки иоащачных камней. Последнее 'предло-же- ние направлено на экономию дорогостоящих абразивов.Тов. Лещуков занят главным образом усовершенствоващием ставков. Так, он изменил конструкцию горизоитальяого сверлильного станка, и деталь, в которой нужно просверлить отверстие, теперь мо.ханичеоки подается к свер,ту. Выше стала проюводнтельность труда, облегчена работа сверловщика.Другое рациояалязаторск-06 предложение тов. Лещукова направлена на улуч- щеиие качества заточки инструмента для обработки древесины. С этой целью им был реконструирован заточный станок.Уменьшением брака продукции занялся слесарь тов. Смакотин. Перевод гибки опорной шастинЕН с гортзоятальной гнбочиой машины на эксцентриковый

пресс, предложенный рационализатором, значительно улучшил качество изготов- леиия детали.Рациоиализаторы .могли бы дать заводу значительно больше ценных предложений, если бы был стищ'л для их творчества. Ведь много еще не решеио вопросов по механшацни трудоемких операций запр'ессовки призм и их обработки. В этой области можно было бы подумать над изготовлением силами завода круглошлифовального станка. Иэменеяяе технологического процесса запреосовжи призм —  дело более сложное. Но и тут можно было бы поработать над возможностью запрессовки в горячем дии в холодном виде.Пора также зако-нчить освоение литья угольников в стопку. Это значительно повысит производительиость труда, улучшит качество продукции.А механизация транспортных работ! Здесь большое поле деятельности д.ля рационализаторов. Автокары, ваяхнетки —  все это крайне необходимо на заводе. Механизация транспортных работ высвобо^ дит много рабочих рук и облегчит труд разнорабочих.Но об этом пока никто не думает. Совещаний рационали.ваторов, отчетов о состоянии рационализации на заводе не было давио. Главный инженер завода тов. Дозоров 'ПУСТИЛ дело рационализации и изобретательства на самотек.В директивах X IX  съезда партии по пятилетнему плану сказано, что необходимо «поднять массовое движение изобретателей и рационализаторов из инженеров, техников, рабочих и колхозников за дальнейшее техническое усовершецствованне и расширение производства, за всестороннюю механизацию, облегчение и даль'нейшее дадоров- ление условий труда». Съезд партии резко осудил практику хозяйственников, недооценивающих задачи внедрения новой техники и механизации труда.Пора дирекции и Общественным организациям завода уделить должное внимание важному, по забытаму участку рабо^ ты.
' М. ЕРМАКОВ.

начальник литейного цеха весового за
вода. /

Искание новогоНа каждом заводе, фабрике, на любом предприятии есть свои новаторы, люди большого опыта и знаний, творческой инициативы. Они, как хозяева, присматриваются к неполадкам и вез.де находят применение своему творчеству. II чем больпю таких людей на предприятий, чем большим вниманием и авторитетом они окрулсены, тем плодотворнее ilx деятельность.На карандашной фабрике рационализаторов очень много. И что особенно ценно, в большинстве своем это люди от станка, прекрасно знающие производство. Это слесари тт. Даникин, Мошков, __Шпшкин* Селиванов, Букреев, Березовский, Захват- кин II многие другие. II этот сильный и слаженный коллектив в содружестве с инженерно - те.хничьскими работниками фабрики вершит большие дела.Как и на многих деревообрабатывающих предприятиях, на фабрике при высоком уровне механизации основных производственных процессов слабо механизирог ваны вспомогательные работы —  подноска, переноска, погрузка сырья. Особенно трудоемки работы в лесопильном цехе.Коллектив рационализаторов предложил внедрить в цехе ленточные транспортеры. Это предложение было своевременным и крайне необходимым. Рабочие механического цеха поддержали инициативу группы рационализаторов. После разработки чертежей приступили к осуществлению предложения. Слесари тт. Киселев, Земцев, Веселов и другие во главе с начальником механического цеха тов. Литовым в кратчайший срок справились со своей задачей.Большой творческой активностью отличается слесарь тов. Захваткин. В последнее время его внимание привлекли неполадки в делительном цехе.Тов. Захваткин пристальнее пригляделся к технологическому процессу. Чурочки здесь распиливались на карандашную дощечку. Затем дощечки загружались в бункера. Но оказалось, что распил чурочек производился неправильно. Линия разреза часто шла поперек волокон или вкось. От этого получалась шероховатая поверхность карандаша.Рационализатор предложил особый механизм метки торца чурочки. Это давало возможность определять на следующих операциях обработки, какой стороной закладывать склеенные блоки в пропускные автоматы. Качество продукции резко повысилось. Обработка карандаша стала итги по направлению волокна древесины.Сейчас фабрика переходит на новый технологический процесс ленточного распила древесины. Здесь много еще неясных вопросов, и коллективу рационализаторов придется много поработать.На фабрике большой простор для творческой инициативы рационализаторов. Два года работают .они вместе -с инженерами й техниками фабрики над разрешением проблемы автоматической разгрузки барж. Следует также подумать над улучшением условий труда в лесопильном-цехе. Конструкция станков здесь очень несовершенна, рабочие затрачивают много труда непроизводительно.При решении всех этих вопросов, мне кажется, не мешало бы обратиться за консультацией в инженерам и рационализаторам нашего соседа —  Томского лесоперевалочного комбината. Очень возможно, что некоторые задачи коллектив комбината уже решил или нашел правильные пути в разрешению. Было бы вполне правильно, если бы руководство фабрики организовало экскурсии на комбинат с целью ознакомления с достижениями его коллектива рационализаторов. Несомненно, что эти экскурсии и консультации да.1И бы толчок творческой мысли наших инженеров и рационализаторов, оказали бы большую помощь.
Г. ЗАГОСКИН, 

токарь механического цеха 
карандашной фабрики.

Ценное изобретениеДирективами X IX  съезда naipraH по пятому пятил€пше1иу плаву развития СССР поставлена задача ликвидировать отставание лесной промышленности от растущих потребностей народного хозяй'Ства.За 1951— 1955 годы предусмотрено увеличить-вывозку де.довой древесины по С1рав.иешш с  1950 годом иа 56 щюцеи- тов, производство пиломате^шалов на 50 процентов, развить выработку деталей дли производства и строительства.Большие задачи стоят в норой пятилетке перед Томским лесоперевалочным комбинатом. За годы сталинских пятилеток он неузнаваемо вырос, превратившись в мощное, технически оснащенное предприятие. Комбинат располагает мощными выгрузочными транспортерами (бревнотасками), погрузочными механизмами— стрелами, механизмами для разделки древесины, подъездными железнодорожными путями с собственными паровозами, автотранспортом и другим оборудованием.Однако, несмотря на значительное техническое вооружение комбината, есть еще такие процессы работ, которые производятся вручную. Так, |разтрузва барж е круглым .десом до сих пор еще очень трудоемка и дорога.Дедо 'В том, что при существутощей конструкции лесовозных барж попрузка круглого леса, на них нроизводигся клеточным способом. Общая высота штабелеп- K/ieioK над палубой доходит до б метров при осадке баржи на 2 ,2  метра. При таком способе погрузки леса на баржи для ipaaeoipore бревен при укладке их в клетку требуется дополнигельвая (рабочая сила.Неудобство погрузки с (разворотом бровей снижает пооизводительность погрузочных агрегатов и создает непроизводитель- ные простои барж под погрузкой. Р авгр я-

ка барж аро'пзвод'щгся бавраагн, путем ска- тываапя продольно (расподеркепных бревен, и стаскивания волоком бревен, рас- по.1ожеппых 'Поперек барж'Л. Бригада ГРУЗЧ1ИКОВ Б 60 человек доллона разгрузить баржу еа 6 часов, практамескн же в это время грузчики ие укладываются. Ее- .ти лее принять во вшшашш, что о(бычно приходится одновременно разгружать три Гкирл™, то для их обработки ва.до ставить до 180 грузчиков. При существующей конструкпни лесовозных барж и таком способе разгрузки, а  также прп мел'ко- водьи в  гаващях комбината неизбежно происходит оаюостревие леса, что мешает выводу барж из га-вашд после pasipysiai.Разбор в гаванях закостреяного леса задерживает подачу С'ГО к выгрузочным иеханиэмам, требует дополдательной рабочей силы 'И средств, снижает производительность брев'иотасов на выгрузке дре- весш ш  II создает ряд других неудобств.Все эти иеД'Осгатки побудили главного HHJKoneipa комбина.та Т. А . Пеиуля и ра- ботнлюа ком(бпната В . С . Венгловевого изыскать бо.тее совершенный способ разгрузки е р о в . Ими предложен, конструкция лесовозной (разъемной ба.ржн «Самосвал», не требующей рабочей силы при разгрузке, осуществляемой только шкипе- ipo.4 и командой бара®.Баржа «Оа«'0сВ;ал» имеет металлический корпус, который состоит из двух 110- •товзш. Внутреннее крепление придает жесткость соединению ебеих поаошин. Палубы наклонены под углом в 12 градусов к продольной оси баржа и имеют бортовые постоянные стоики, скрепленные ио всей длине ба1ржи насадками.В носовой части обе половины баржи скрепляются двойным maipHiupcoi, обеспечивающим плотное соединение двух половин баржи. Соответствующий люфт обеспечит разность уровней ооаден кормовых

частей половин баржи при колебаниях во время разгрузки, а также при волновых колебаниях, баржи в разомкнутом виде.В 'КОРМОВОЙ части баржи устаяавлз!- ■ вается двшшой специальный замок, cKipen- ляющий обе лоловины баржи. Расирывает- ся она посредством ручной днухтомной лебедки, установленной- на корме баржи.Рычаг заМ'Кового при'даособлшигя закрывается отдельным замкрм,. юпоч кого- РО'ГО должен храниться только у  шкипера баржи. В догюлненис к  замковому кре- нлению ПО.ТОВШ ба'ржн в кормовой чЗ'Сти У'Стра'Ивается предохранительное крепление, которое снимается в гавалги перС'Д раскрытием основного вам1ка до начала разгрузки баржи.В кораюв'он части на каждой полов'ине ба1рж'И устраивается по каюте для шкипе- ща И команды с iia^cTpoiKaMiH штурваль- 'ного по.чеще'Ния над каютой правой половины 601ВЖИ. Все остальное оборудование баржи устанавливается Т'см же порядком, как и сейчас на баржахРаодта по осуществлению идеи предложенной конструкции баржи проводилась авторами в содружестве с научными работниками Томсаю'го политехнического института —  каашдатами технических 'Наук тт. НорШ'Ным, На.делш1нцк.им и Пинским, которые горячо поддержали это пред.иш!нце п обосновали его предвари- тельвыми расчетами.Разгрузка леса производится етедую- щим способом.Шро.хо'Д, заведя иарл;у в  гавань, не от- дава.я буксира, ожидает указания шкипера. Шкипер, согласовав место установки баржи, снимает предохранительное крепление разъема баржи, разъединяет рулевое управление и снимает замок с  замкового приспособления. Затем он дает сиг- Н'ЗЛ капита.ну парохода о самом тихом ходе вперед. Koiria баржа сдвинется с места, шкипер раскрывает сврепляющ'И© замки, баржа под действием бокового давления леса размыкается, и  лес плавно свал'Ивается в раскрывшееся между поло-

винаши барж во'дное пространство, ра8.твй- гая их в стороны на расстояние, П'рщщ)-  ̂во, в два с ПОЛОВИНОЙ раза больше ширины баржи. 1Рас1глывая'Сь по гавани, лес 'НО образует никакого закострения. Весь процесс такой разгрузки леса продолжится не бодее 10— 15 минут. Во время вы- во'да 'Па;р0'ходом баржи ш  гавани, 'обо половины б.)1'ржп, освобожденные от леса, соединяются и  закрываются на замок. Баржа следует за пароходом в О'братный путь за лесом.Авторами взготовлепа гаодель в .масштабе 1:40 натура.дьной величины, которая 'Испытана на 'ВО.де специальной технической ко.миосией с участие'М инженеров сплава Речного регистра СССР н научных работников по.дитехвиче'ско'го института. Испытание показало возможность применения иредлож'еиноц конструкции баржи и способа разгрузки круглого леса без участия грузчиков.Предложение тт. Пеокуля и Венгловекого имеет государствеашое значение. Оно полностью Бысвобоасдает рабо'Чях при разгрузке барж, способствует бе'Спереб'О-йной подаче леса на выгрузочные механизмы, увеличивая пх производительность на 20 и выше процентов. До минимума со'нра- щается простой барж под выгрузкой и ускоряется 'Оборачиваемость судов, увеличивается грузоп'одъе'мность баржи до 2 .500 кубоМ'бтров леса. Кроме того, лесоперевалочные пункты могут быть оево- божде'Ны от разгрузки и передать эти функции Министерству речного флота.Только Ьо одному Томскому лесоН'йрева- лочному . комбинату использовавие само- разгружаюшейся баржи создаст экономию в полтора миллиона рублей в год, а  если ПРИНЯТЬ во внимание ежегодный роет перевалки леса по комбинату и Д(ругим пе- (ревалочным нунктам, то экономия средств от предложения составит огромные суммы.
И. ОВЕЧКИН, 

сенретарь партийной организации 
Томского лесоперевалочного комбината.
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сессия
На пленарном заседании

Ассамблеи ООН
Н Ь Ю -Й О Р К ,'и  ноября. (ТАСС), На вчерашнем пленарном заседании Генеральной Ассамблеи возобновилась общая дискуссия.Как уже сообщалось, в начале заседания с кратким заявлением выступил Трюгве Ли, который сообщил о своем решении уйти с поста генерального секретаря ООН.Как известно, в 1950 году в нарушение Устава ООН, который предусматривает, что генеральный секретарь назначается Ассамблеей лишь по рекомендации Совета Безопасности, америрано-англий- сЕое большинство незаконно продлило пребывание Трюгве Ли на посту генерального секретаря еще на три года. Советский Союз заявил тогда же, что он не будет считаться с этим незаконным решением Ассамблеи и не станет признавать Трюгве Ли генеральным секретарем ООН. Трюгве Ли был разоблачен как агент агрессивных кругов. СШ А. Его старания помочь Соединенным Штатам прикрыть флагом ООН американскую агрессию ь Корее вызвали волну возмущения во всем мире. Заявление Трюгве Ли об отставке является признанием его полного политического банкротства.Генеральная Ассамблея без голосования передала вопрос о включении в повестку дня Ассамбдеи пункта об отставке Трюгве Ли на предварительное рассмотрение Генера.тьного комитета.Выступивший первым в общей дискуссии бельгийский министр иностранных дел Ван Зееланд в начале своей речи заявил, что в настоящее время он не может найти ответа на «простейшие вопросы». «Живем ли мы в мире или находимся в состоянии войны? Живем ли мы в период экономического прогресса или спада?», —  с напускным недоумением вопрошал бельгийский министр, хотя всем известно, что американо-английский блок вот уже -больше двух лет ведет кровопролитную войну в Корее, а .экономическое положение' sanaxHoeBfpnneftcKHX стран, в том числе. Бельгии, неуклонно ухудшаетс я . '' Что касается вопросов мирз и войны, то Ван Зееланд предпочел о них ничего не говорить, если не считать нескольких банальных фраз, сказанных в похвалу американской агрессии в Корее. Перейдя 

Е экономическим вонросаи, он отделался благими пожеланиями о том, чтобы страны-кредиторы, т. е. главным образом СШ А , больше импортировали товаров, чём эксп'ортировчлп, а также больше вкладывали капиталов в тех странах, которые им задолжали и не могут рассчитаться со своими кредиторами. Ван Зееланд жаловался на то, что западноевропейские страны испытывают острый долларовый дефицит.Значительную часть своей речи бельгийский представитель посвятил фальшивым и лицемерным заявлениям о том, что !крлониальноц политики империалистических держав якобы нет и в помине, как нет и эксплуатации коренного населения колонии большими и малыми империалистическими хищниками.Затем в ы сгуш а министр иностранных дел Франции Шуман. Он заявил, что ООН не справляется со своими задачами, что в настоящее время в Организации Объединенных Наций наблюдаются «тревожные симптомы распада» и что «будущее Объединенных Наций поставлено на карту».Говоря о «симптомах распада» Органи- заци» Объединенных Наций, французский представитель, однако, полностью обошел Молчанием подлинные причины, которые подрывают престиж и создают реальную угрозу самому существованию Объединенных Наций. Он ни словом не обмолвился о деятельности американо-английского блока, который при поддержке французского правительства подрывает самые устои ООН, стремитоя использовать ООН в  агрессивных ц елях'СШ А . Шуман ограничился лишь повторением клеветнических утверждений американской пропаганды насчет «чрезмерного применения права вето», пытаясь тем самым снять с Соединенных Штатов и возглавляемого ими американо-английского блока ответственность за неудовлетворительную работу ООН.Шуман заявил далее, что. одной из главных причин неудог яетворятельной деятельности ООН является включение в повестку дня седьмой сег*сии Генеральной Ассамблеи вопросов о Тунисе и Марокко. Большую часть своей речи он посвятил попыткам обелить колонизаторскую политику французских ■ правящих кругов в Марокко и -Тунисе.Шуман пытался «доказывать», что Генеральная Ассамб.тся «не правомочна» рассматривать тунисский и марокканский вопросы, и утверждал что эти вопросьц будто бы, подлежат лишь «внутренней юрисдикции» французского правительства. Заявив о том, что отношения Франции с Тунисом и Марокко определяются договорами е этими государствами, Шуман по существу вынужден был признать кабальный' характер этих договоров, заявив, что Туцис и Марокко, подписав эти договоры, лишились в такой самостоятельности в области внешней политики.Он пытался изобразить национально- освободительную борьбу в Тунисе и Марокко против французского колониального рабства как движение каких-то «террористов» и заявил, что французское правительство «не допустит того, чтобы Францию вытеснили» из Марокко п Туниса.В последней части своей речи министр иностранных дел Франции выступил в роли пропагандиста политики правящих кругов Со€,1иненных Штатов.Расхваливая пресловутые планы «объединения Европы» и создания т, н. «европейской армии», Шуман призывал страны Западной Европы отказаться от принципа суверенитета, заявляя,' чго «понятие о суверенитете потеряло свою абсолютную
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ценность» и что Франция уже уступила часть своего суверенитета. Оратор оправдывал агрессию СШ А в Корее и поддержал позицию американского командования на переговорах в Паньмыньчжоне.Министр иностранных дел Голландии Луне уделил значительное внимание рассуждениям о необходимости соблюдения «осторожности» в предоставлении самоуправления колониа.дьным народам на том основании, что многие из них являются де «слишком примитивными или слишком недоразвитыми» для того, чтобы иметь право на самоуправление.Рекомендуя колониальным державам не торопиться с предпетаалением независимости своим колониям. Луне с явным неудовольствием заявил, чго за последнее время II так имело место «появление новых наций», которые «особенно ревнивы в отношении своей только что полученной независимое™ и своего авторитета, и нетерпеливо заявляют, что то же самое до.джно быть предоставлено в кратчайший срок всем другим народам и территориям, которые еше не достигли самоуправления».Коснувшись работы, комиссии ООН по разоружению, представитель Го.тландии пытался свалить ответственность за провал работы этой ко>миссии на Советский Союз, хотя всем известии, что комиссия не смогла выполнить свою задачу по вине ! СШ А и поддерживающих политику гонки ! вооружений государств американо-английского блока.Луне рахваливал агпесспвный атлантический союз, «план Маршалла», «план Ш умана», ся также агрессивньГе действия СШ А в Корее.НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. (ТАСС), На утреннем пленарном заседании. Генеральной Ассамблеи 11 ноября в общей дискуссии выступили глава делегации Индии Лакшии Пандит, министр иностр-анных дел Англии Идея, делегаты Греции и Коста-Рики.Выступление главы делегации СССР А. Я . Вышинского на з.тсела»1Ш первого комитета, состоявшееся 10  ноября, вновь поставило корейский вопрос в центр внимания Генеральной Ассамблеп ООН. Все выступавшие . на заседании Ассамблеи признавали, что корейский вопрос является главным вопросом современного 'междунаротного положения. Вместе с тем выступление А. Я . Вышинского, показа,в- шего несостоятельность и фальшь всех доводов, которые приводились предспа-ви- телями американо-английского блока, старавшимися оправдать грубое нарушение международного права командованием СП1А в Корее, отказьгвающим:ся репатриировать корейских и китайских военнопленных, привело в явное замешательство авторов и соавторов американского проекта резолюции о Корее.Это особенно сказалось на выступлении министра иностранных дел Англии Ндеяа. Коснувшись корейского вопроса и подчеркнув ебо важность, Иден, однако,' заявил, что он «не является юристом», и под этим предлого1И уклонился от обсуждения советского проекта ■ ре.1плюции по мирному урегулированию в Ковее и тех фактов, которые привел А. Я . Вышия- скйй, разоблачая нежелание правящих кругов СШ А и идущих у них на поводу стран прекратить корейскую войну. Иден просто присоединился к позиции американского военного командования ,по вопросу о репатриаций военнопленных, не пытаясь при .этом. что-либо оказать в оправдание, противозаконных действий этог̂ р ко<иандования, насильственно удерживающего военнопленных в американских да- гррях. Будучи не в состоянии возразить что-либо по существу советского проекта резолюции о создании ерчнсси и  по мирному урегулированию в Корее, Иден отделался лишь заявлением о том, что «он не спорит, что на поздней стадии может, появиться место для подобной комиссии».В начале своей речи Иден пообещал привести ПРИЧ1ДНЫ, мешавшие разрешению важнейших 'Ме-ждународных проблем в Организации Объединенных Наций. Однако он УК.10НПЛСЯ от обд’уждения .этих во'просов. а его высказыв1ания относительно нерешенных меж.тунаролных проблем, в том числе RoniKwa о приеме новых членов в ООН, о работе комиссии ООН по разоружению, о заключении мкрнгго договора с Австрией, свелись к бледному повторению прежних несостоятельных утверждений америкая- екйх и английских предг.тавите.тей в Совете Безопасности, комиссии по разоружению и в других органах ООН. Так, остановившись на вопросе о .заключении мирного договора с Австрией, Иден старался обелить политику правящих кругов СШ А и Англии в этом вопросе и выдать т. н. «совращенный договор» за некое решение австрийской проблемы, в то время, как всем известно, что этот проект договора не обеопечивает Австрии ни независимости, ни демократического развития^ Иден пытался также отрицать тот обшеизвеН:^ иый факт, что именно правительства СШ А, Англии и Франции ответственны за срыв переговоров четырех держав о заключении мирного договора с Германией.Коснувшись работы комиссии ООН по разоружению, английский представитель, противореча фактам, заявил, что делегации США и Англии, будто бы, предлагали на расеиотрение этой воинссии какие- то «конструктивные предложения». Однако Иден не сказал, в чем состоят эти предложения, ибо всем известно, что а.че- рикано-английские предложения обходили молчанием вопросы о запрещении атомного и других видов оружия массового уничтожения, а также сокращение вооружений и вооруженных сил и подменяли решение этих вопросов рассуждениями о необходимости в первую очередь щювесги «выявление и проверку» вооружений.

Говоря, о приеме новых члене® в. ООН, Иден ни словом не обмолвился о иозищга. Соединенных Штатов и Англин, неоднократно отклонявших советские предложения об одновременном приеме в -ООН 14 государств, подавших об этом за.явления. Иден заявил о необходимости принятия ■ в ООН таких стран, как Пталпя, Португалия п Цейлон, умолчав о том, что Болгария, Румыния, Венгрия, Албания, Моя-: гольская наро.тная республика еще яе- сколько лет- тому назад подали заявления о приеме- и чта американо-английски!!6.10К всячески противрлей'Ствует их прие-’ му в ООН.В качестве «представителя коло>ниаль- ной державы», как он сам сказал, Иден счел необходимым заявить, что Генеральная Ассамблея и ООН в целом должны воздерживаться от «вмешательства» в политику колониальных держав и подде11)жал представителя Франции, утверждавшего, что Генеральная Ассамблея будто бы «не правомочна» расс.чатриватъ тунпсскин а 'Марокканский вопросы.В речи Идена содержался ряд клеветнических выпадов против Советского Союза и стран народной демократии.Глав'а делегации Индии Пандит, выступившая на заседании, начала свою речь с заявления о том, что Ассамблея собралась в «атмосфере нарастающего кризиса» , что «война в Корее продолжается» и | что поэтому «проблемой первостепенной важности, стоящей перед этой Асса.мбле- ей, является мир в Корее».Однако далее представительница Индии обошла в своей речи .эту важнейшую проблему, так и не сказав, что следует предпринять Организации Объединенных Наций для того, чтобы прекратить войну в Корее. сКоснувшись других вопросов, Пандит подчеркн5'.ла. что правительство Индии считает необхо.гамыи участие Центрального народного правительства Китайской народной республики в работе ООН «Народное правительство Китая,- —  сказала она, —  должно быть допущено в ООН. До гех пор, пока вопрос о предславительстве Китая не будет решен в соответствии с юче- вихнымп фактами нынешнего положения, наша дискуссия здесь будет оставаться нереальной. Даже, для такой обшей проблемы, как сокращение вооружений и вооруженных сил, отсустствпе представителя Китая является серьезным ограничением».В своей речи Пандит заявила о сочувствии Индии стремлениям Туниса и Марокко добиться полного сл.чоуправления. Она также указа.1а на опасность положения, создавшегося в Южной Африке в связи с расовыми преследованиями илду-Выступившие затем представителя Греции и Косгз-РиЕи поддержали позицию американского командования по вопросу о репатриации военнопленных.Говоря о положенип с.лаборазвитых стр'ан, нре.лставитель Коста-Рики отмети.л, что население этих стран живет в условиях «крайней нищеты» и, обращаясь к 
РУ КОБО дите,лям амер и кано-ан гл ийского

блока, вризвал их отказать «помощь» экономическому радаитию отсталых стран, добавив,: что они должны делать .это.'хо.гя бы-из «чувства ca,40coxpaHeHua». ,НЬЮ-ЙОРК, 12 ноября. (TACG). 'На вчерашней дневном пленарном ■ 'заседании Генеральной Асозимб-лёи продолж'алась общая дискуссия. ^Выступивший на заседании глава делегации Бирмы Баррингтон подчеркнул, что корейский вопрос занимает сейчас умы миллионов людей во всем мире. Он призывал Ассамблею добиться ..мирного. урегули-: дчжания в Корее и найти т к о е .; . решение этого вопроса, которое бы.то пня приемлемо для обеих сторон.' Баррингтон подчеркнул,; что бо.льш!шств.о Ассамблеи, разу.чеотся, может принять резолюцию по вопросу о Корее, однако, эта резолюция не будет' иметь никакого значении, ес.лп она не будет принята обетш  сторонамп, ум ствую - ши'ин в конфликте.Глава делегации Бирмы подверг врити- 
,Ее вчерапше:е выступление Шумана, расхваливавшего колонизаторскую политику Франции в Тунисе и Марокко. Бирманский 11ре.1ставитель указал, что французские в.ласти ничего не сделали для достижения этииц колониями самоупра|Бления.Баррингтон выступил за то, чтобы ООН разработала широкую программу помощи слаборазвитым странам мира.Выступивший затем министр иностранных дел Индонезии Мукарто, Нотовидигдо заявил, что его делегация сделает все возможное для того, чтобы способствовать достижению перемирия в Корее. Он выразил сода.дение по поводу того, что . Организация Объедииеяных Наций в настоящее время оказалась разделенной- «на два мощных блока», п обратился с призывом I к великим державам предпринять в еоот- I ветствпи с Уставом ООН все необходимые меры .для укрештения дела мира.Пн.№незийский представитель .высказался также за прием новых членов, в ООН независимо от их политической идеологии и по.ддержал предложение группы азиатских и арабских стран рассмотреть вопрос о положении в Тунисе и Марокко.Нотови.тигдо прлзывз.д ООН оказать помощь с-даборазвитым странам, подчеркивая, что эти страны в настоящее время «пробудились не только политически, но и экономически».Министр иностранных дел Бразилии Невес да Фонтоура, коснувшись в своей речи положения слаборазвитых стран, также призывал ООН немедленно предпринлть шаги для выработки программы помощи этим странам. Он предупреждал при этом, что дгаогие слаборазвитые страны в настоящее время «идут к банкротству' ввиду недостатка капитала и технических знаний, столь необходимых для развития их минерйьных и сельскохозяйственных ре- су рсо§«.На заседании с обычной антисоветской речью выступил нредставнтель титовской клики, который, стараясь выслужиться перед своими американскими хозяевами, клеветал на мирную политику СССР и стран наро-дной демократии.

К окончанию работы Международной конференции для мирного разрешения германской проблемы

В Генеральном комитетеНЬЮ-ЙОРЕ. 12 ноября (ТАСС). 12 ноября было созвано экстренное заседание Генерального комитета по вопросу о-включении в повестку Ассамблеи нового пункта «О назначении генерального секретаря
ООН». Председатель представитель Кана.ты Пирсон предложил включить в повестку дня Ассамблеи этот вопрос. Против этого п1!едложения никто не возражая, и оно было единогласно принято.Заявление президента Герм ан ской  демократической р есп уб л и к и  В и льгельм а П и к аБЕРЛИН, 12 ноября. (ТАСС). Президент Германской демократической респуб- ляви Вильгельм Пик передал агентству АДН для опубликования заявлеяше, в котором говорится':Совместное сопротивление , патриотов Франции и Германии созданию германского ми.тптаризма в Западной Германяя,

который в равной мере угрожает йацио- нальной бедапасноети Франции и Германии. создает новое положение в германофранцузских отношен'нях, которые я пря- ветствую от всего сердца.Германская демократическая республика , никогда не потерпят, ч'гобы с немецкой стороны когда-либо вновь велась война против французского Haipoaa.

' БЕРЛИН, 11 ноября. (ТАСС). Закончившаяся вчера Международная конференция д.гя мирного, разрешения германской проблемы цряЁяла’ резолюцггю, -в которой говорится?Международная коиференция для .мирного разрешения гер-манской проблемы, проходившая с 8  по 10 ноября в Берлине, поставила своей задачей рассмотреть, существуют ли реагьные во.эможности мирного . разрешення германской проблемы и могут ли при наллчни всесторонней доброй воля люди-самых раз.дичяых полятя- ческих убежгений и мировоззрений и всех сословий и профессий из всех стран Европы договориться также о средствах и путях осуществления этих мирных возможностей. -Представятели пз Бельпги, Дании, Финляндии, Франции, Великобритании, Италии, Люксембурга, Голландии, Норвегии, Австрии, Польши, Швеции, . Швейцарии, Чехословакии, а также из всех частей Германии и ее столицы Берлина, представители науки, рабочего класса, про.мыш- ленности, крестьяне и ремесленники, христиане и марксисты, либералы и ко-нсер- ваторы, демократы и беспартийные достигли на этой конференции единого мнения о возможности окончательного умиротворения Германии и Европы п пришли к с.тедующему выводу:
I.Конференция, тщательно изучив боннский и парижский договоры, констатирует, что эти договоры означают патитиче- ское и военное «включение федеральной республики Германии в лагерь заладных держав. Раскол Германии имеет тяжелые экономические последствия как для самой Германии, так и для других стран, и обостряет угрозу войны. Договоры должны привести к дальнейшему усилению гонки вооружений, к углублению раскола Германии, к росту угрозы братоубийственной войны МСЖ.ТУ немцами, а гаклое к обострению междуна'родного напряжения. По.этому мы убеждены в том. что !М- тификация этих договоров чрезвычайно затрудняет, если не делает полностью невозможным, мирное решение герганско- го воир|>са. Далее мы убеждены, что ратификация этих договоров лишь по-мешлет народам притти к соглашению о сотрудничестве. Мы считаем, что задача разумной политики, учитывающей интересы народов, состоит в том, чтобы избежать этой серьезной угрозы, дабы не подвергнуть мир еще большей опасности. Не должны также вновь приобрести влияние и притти к власти силы и люди, которые уже однажды оказались роковыми д.ля Германии и всего мира. Поэтому договоры не должны быть ратифицированы, они лол- жяы быть окончательно отвергнуты. Там, где ратификация до.говоров уже осуществлена, ее нужно аннулировать.

Все наши усилия должны быть направлены на то, чтобы найти пути, об̂ ’с- печиваюшие мирное решение гер|иянского вопроса. После войны четыре держ)аБЫ в Потсдаме совместно взяли на себя ответственность 33 заботу о мирном развитии демократической и единой Германии. Поэтому с  величайшей серьезно'стъю должны быть предприняты усилия для созыва совещания четырех держ)ав, дабы оно выработало мирный договор, который возвратит неиецко.чу народу его единство и независимость и одновремеяно обеспечит безопасность соседних с  Германией государств. Воссоединенная тактч путем Германия

сможет внести значительный вклад в дё* ло всеобщего разоружения. ’HI.Переговоры четырех держаВ: о скорейшем заключении мирного договора с  Германией являются единственно пранильньш путем к устранению напряжения между Востоком и Западом в опаснейшем месте Европы. По нашему общаму убеждении», четыре державы должны прежде всего выполнить неотложное желание немецкого, и соседних с ним народов о том, чтобы- Германия не участвогола ввовь в коалициях и военных союзах и чтобы после заключения мирз ни одна ' инодгНинная; держава не имела военных-опорных пунктов на немецкой землю.Развитие демократии в Германии должно быть обеспечено путем запрещения, всякой милитаристской и неофашистской деятельности. -После вступления в силу мйрноГб- доэ говора все оккупационные войска должны' быть как можно скорее вьшёдены дй Германии. ,
IV.Немецкий народ имеет право участвовать в переговорах о мирном договоре, который иредстойт с ним заключить Мы приветствуем тот ф»акт, что для быстрейшего 01существления- этого неоспорилогв ирава немецкого народа уже цоложено'начало в переговорах .Ч'вжду . федерАлкной ресцубликой Германией и Германской демократической республикой. Весьма желателен такой прогресс вяутригериансках переговоров, чтобы уже в подготовке мирного договора омог.да участвовать уполномоченная смешанная или общегерманснал комиссия. 'Далее необхо.ж.мо, чтобы четыре державы и сами немцы провели подготовку^ к всеобщим, свободным, тайным выборам' в Германии с целью создания общегерчая- ского правительства, которое с полной от- ветственностьф сможет заключить мирный договор. .Конференция ещ е. не достигла соглашения по дальнейшим вопросам. Ошако она надеется, что реализация вышеизложенных предложений сможет в короткпё время привести к здоров()1му мирному развитию Германии и гарантировать безопасность соседних стран.

V.В рамках этой конференции делегат^ Западной й Восточной Германии приняли совместное заявление величайшего практического и политического значения. Конференция приветствует это событие, как доказательство возможности воссоединения Германии в целях обеспечения мара. .Мы, участники конференции, приложим все силы в наших странах и выступим пепел нашими нравительетва(ми и царлз- ментами с тем, чтобы устранить угрозу новой мировой войны, избавить насааение» Европы от страха перед войной и .достигнуть мирного разрешения германской проблемы.В заключение конференция приняла j» *  шение послать делегацию на Конгресс народов в защиту мира в Вене. Эта делегация должна представить EoHipeccy резог .лоцию Международной К')нференции для мирного разрешения германской проблемы и выступить с обоснованием этой резолюции. Члены делегации должны присутствовать на Конгрессе в качестве наб.дщ- дателей и отетаивать точку зрения 'уйо-' мянут1ой Международной конференции.
События в Корее

С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИП ХЕН ЬЯ Н , 12 ноября. (ТАСС). Главное командование Народной армии Корейской народно-демократической республики сообщило сегодня, что соединения корейской Народной армии и части китайских народных добровольцев на отдельных участках западною и центрального фронтов

продолжали вести оборонительные бон, отбивая атаки противника и нанося ему серьезные потери в живой силе и технике.Сегодня зенитные части Народной ; армии и стрелки— охотники за вражескими самолетами сбили 2  и повредили 4 само»- лета противника.
Заместитель редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
Томский областной драматический

' театр имени В П Чкалова.
14 ноября —  «Жизнь начинается 

снова».
15 ноября — «Гражданин Фран

ции».
16 ноября утром — «Жизнь начи

нается снова».
16 ноября вечером — «Варвары».
17 ноября — «Варвары».

Кинотеатр им. М . Горького. 14 но
ября —  новый цветной художественный 
фильм «Композитор Глинка». Начало 
сеансов: в 10, 12-1Q , 2 -2 0 , 4 -3 0 ,
6 -4 0 . 8 -5 0 , 11 часов вечера.

Принимаются коллективные заявки.
Кинотеатр имени И. Черных. Боль

шой зал. 14— 16 ноября — новый цвет
ной художественный фильм «Компози
тор Глинка». Начало сеансов: в 10, 
1 2 -1 0 , 2 -2 0 . 4 -3 0 , 6 -4 0 . 8 -5 0 . 11
часов вечера. Малый зал. 14— 16 но
ября — художественный фильм «Чет
вертый перископ». Начало сеансов: в 
11-30, 1 -3 0 , 3 -3 0 , 5 -3 0 , 7 -30 , 9-30
часов вечера.

Принимаются коллективные заявки.
Дом офицеров. 14 ноября —т худо

жественный фильм «Кубанские каза
ки». Начало сеансов: в 6 , 8 , 10 ча
сов вечера. Касса с 4 часов дня.

Вниманию владельцев автомашин!
Авторемонтная мастерская облпот

ребсоюза производит ремонт блоков мо
тора. проточку, шлифовку, гильзовку. 
Обращаться: гор. Томск, ул. Войко
ва. №  8 2г-- 2

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт 
имени С . М . Кирова объявляет,. что в четверг, 27 ноября 1 9 5 2  г., в 7 часов 
30  мин. веч., в 30  аудитории на заседании ученого совета института состоится 

П У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И  
доцентом института В. П . Шубиным на тему: «К  вопросу о некоторых ха

рактеристиках металлов' при ударе», представленной на соискание ученой сте
пени доктора технических наук.

Официальные оппоненты; член-корреспондент Академии наук С С С Р  про
фессор доктор В. Д . Кузнецов, прсфессор доктор А . Н . Добровидов и профес
сор доктор А . Н . Еремин. Рецензенты: лауреат Сталинской премии инженер 
Е . Н . Зикеев и доцент П. М . Алабужев.

G диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 
(главный корпус. II этаж, комната 44) с  10 часов до 2 2  часов ежедневно, 
кроме воскресений.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объявля
ет. что в среду, 2 6  ноября 1952 года, в 7 часов вечера, в помещении научной 
библиотеки (проспект им. Тимирязева. №  3) состоится

П У Б Л И Ч Н А Я  З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И  
доцентом Томского университета А . Б . Сапожниковым на тему: «Основы 

электро1ваг1штной дефектоскопии металлических тел», представленной на соис
кание ученой степени доктора физико-математических наук.

Официальные оппоненты: член-корреспондент Академии nayi: С С С Р  про
фессор доктор В. Д . Кузнецов, профессор доктор А . А . Воробьев, профессор 
доктор П. II. Куфарев, профессор доктор Р. А . Воронов.

С  диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале на
учной библиотеки университета.

К  С В Е Д Е Н И Ю  А П Т Е К О У П Р А В Л Е Н И Й . З Д Р А В О Т Д Е Л О В , А М Б У Л А Т О Р И И .
М Е Д П У Н К Т О В . В Р А Ч Е Й !

Ленинградский ордена Трудового Красного Знамени мясокшибинат
им. С .  М . Кирова

по решению 5гченого совета Министерства здравоохранения С С С Р  
изготовляет в неограниченном количествеНОВЫЙ л е ч е б н ы й  п р е п а р а т ^ ф и б н и н н ы е  п л е н к и ,

имеющие большое значение в медицинской и ветеринарной' 
хирургической практике.

Ф.ибринные пленки, перфорированные и цельные, выпускаются в жестя
ных банках и коробках в стерильном виде; Размеры пленок 1 0 X 2 0  см. и ме
нее. Стоимость одной пленки 1 0 X 2 0  см. 1 руб. 2 0  коп.

Срок хранения пленок несколько лет.
Фибринные пленки продаются во всех аптеках.

Заказы на пленки направлять в местные аптекоуправления или непосред
ственно Ленмясокомбйнату.

Лдре'': гор. Ленинград, Московское шоссе, 1 3 , мясокомбинат, отдел сбы
та, тел К 2 -5 8 -0 6 .

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
машинистка на постоянную работу,' 

Обращаться: г. Томск, психоневролога- 
ческая больниия отдед кадров,' с 9 . Па
сов утра до 6 эасов вечера. Телёфов 
№  35-83: ' ' 2 —2

шоферы всех югассов для работы на 
автобусах и такси, кочегары, автослеса
ри, ученики автослесарей, дворники. 
Начальник гаража, начальник стдеяа 
снабжения, мастера цехйв, главный бух
галтер и сехфетарь-машинистка. Обра
щаться в Томскую автобазу о^автоуп- 
раЕлёния;

кочегары, уборщицы на пЬстоянную 
работу. Обр’ащаться: т  Томск. Татар
ский пер., 24. артель «Профинтёрн»:2 — Г

слесари, электрики, ученики ткачих, 
прядильщиц и аппаратчиц. Обращаться: 
г. Томск, проспект., им. Фрун.'зе, 9 7 ,  
прядильно-ткацкая фабрика, отдел ' кад
ров. -f

Гр-н Протопопов Дмитрий Петрович,- 
проживающий по ул. Береговой, 2 2 . 
кв. 2 , возбуждает'дело о - расторжении 
брака с гр-кой Протопоповой Алек
сандрой Ивановной, проживающей по 
этому же адресу. Дело с.вущается в. на
родном суде 2-го участка Кировского 
района.

Куйбышевский райисполком с  
глубоким прискорбием извещает о 
преждевременной смерти депутата 
районного Совета

З А В О Д Ч И К О В А  
Якова Соломоновича

соболезнованиеи выражает 
семье покойного.

им Ленина. 13. телефоны: для епрарок 
4 5 , вузов, школ а культуры — 3 7  3 3 .

Оухгалтерив в
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